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Beto Faria avalia 
ações do mandato 
PÁGINAS 16 A 18

ENTREVISTA
Apae ganha veículo 

do Consulado Japonês
PÁGINA 9

SOLIDARIEDADE

CLIMA NATALINO NO 
AR

CORREIO DO NORTE
O Nosso Jornal

Lula mandou mais dinheiro 
para Canoinhas que Dilma

Levantamento feito pelo Município, a pedido do CN, mostra que Lula enviou R$ 4,2 milhões a mais           PÁGINA 27
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Atrações natalinas reúnem mais 
de 20 mil pessoas. Destaques são 
o Desfile Natalino canoinhense e 
as apresentações musicais de Três 
Barras            PÁGINA 20

Câmara devolve 
R$ 765,6 mil à 
Prefeitura
Página 28

CANOINHAS

Festas de Natal
surpreendem Planalto Norte
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Energia

Nossa opinião ARTIGO

*NELSON ANTÔNIO SERPA

Santa Catarina é um Estado de reco-
nhecida vocação agropecuária. Com 
tradição na produção de aves e suínos, 

conquistou o mercado internacional e se 
tornou um dos principais exportadores de 
carne do país. O destaque na avicultura e 
suinocultura permite aos produtores catari-
nenses aprimorarem a produção para repetir 
o mesmo sucesso em outro ramo da cadeia 
agropecuária: a produção de carne bovina. 
Com um consumo de aproximadamente 220 
mil toneladas por ano, o Estado tem déficit 
na produção de carne bovina e precisa im-
portar algo em torno de 90 mil toneladas 
de outros Estados. Para garantir a demanda 
interna, seria necessário abater mais 360 mil 
animais por ano. 
O aumento da produção, contudo, deve vir 
acompanhado da garantia de qualidade, 
característica já tradicional da produção 
agropecuária catarinense. Para ampliar a 
oferta, Santa Catarina precisa definir o me-
lhor padrão racial para gado de corte. Não 
há dúvida que o Estado garante os melhores 
padrões em termos de genética. Porém, em 
razão da expressiva variedade na criação de 
raças de corte – mais de duas dezenas estão 
disponíveis em Santa Catarina – o planeja-
mento e o desenvolvimento de um política 
voltada a agregar valor à cadeia produtiva 
tornam-se inviáveis. A definição de um pa-
drão racial passa pelo conceito de que é 
preciso aumentar a produção sem perder a 

qualidade do produto. 
Nessa perspectiva, a raça Angus se apresenta 
como uma interessante opção ao produtor 
catarinense. De origem escocesa, o Angus é 
encontrado em duas variedades: Aberdeen 
Angus (preta) e Red Angus (vermelha). Ela se 
destaca entre os bovinos de corte por reunir 
características que asseguram maior resulta-
do econômico, principalmente a junção da 
fertilidade, habilidade materna, facilidade 
de parto, precocidade e rusticidade com a 
qualidade da carne, reconhecida e aprovada 
internacionalmente pelos mercados consu-
midores mais exigentes.
Apesar da tendência da mistura de raças 
zebuínas e Angus no Brasil, as características 
do animal, somadas ao clima extremamente 
favorável do Estado, tornam a utilização 
de genética Angus no rebanho bovino do 
Estado de Santa Catarina uma atividade 
absolutamente promissora e rentável. Além 
da elevação dos preços pagos ao pecuarista 
nos últimos 12 meses, verificada em recente 
estudo da Epagri, o criador catarinense que 
opta pela raça Angus recebe bonificação 
de 10% quando abate dentro do programa 
Carne Angus Certificada, uma parceria da 
Associação Brasileira de Angus e da indústria 
frigorífica nacional para garantir um produ-
to de qualidade na mesa do consumidor 
brasileiro. 

Nelson Antônio Serpa é presidente 
do Núcleo Catarinense de 

Criadores de Angus – NCCA

Bovinocultura 
de valor agregado

charge
DANIEL

Nesta edição, o CN entrevista 
o prefeito de Canoinhas, Beto 
Faria, sobre as ações previstas 

no plano de governo que deram certo e 
aquelas que ainda não saíram do papel. 
Durante a semana, pelo Facebook, o 
jornal pediu a colaboração dos leitores 
com perguntas destinadas ao prefeito.

Uma das questões levantadas é 
quanto ao incentivo a grandes indús-
trias. Beto se saiu 
bem ao elencar as 
ações que auxilia-
ram a instalação de 
algumas empresas 
no município e ain-
da afirmou que, ao 
poder público mu-
nicipal, cabe muito 
mais a responsabi-
lidade com a infraestrutura.

Pois bem. Boa conquista para a 
região, já comentada pelo CN, é a fede-
ralização da rodovia 280 e as melhorias 
na distribuição de energia elétrica para 
o Planalto Norte. No entanto, a energia 
para a região não deve ser apenas essa 
a se considerar.

Grande luta dos empresários ca-

noinhenses, há anos, é a extensão da 
distribuição de gás para a região. Hoje, 
o gasoduto chega até Rio Negrinho e São 
Bento do Sul. Em entrevista à Agência 
Adjori de Jornalismo, o presidente da 
SCGás, Cósme Polêse, afirmou que 
ainda não avançaram na construção 
do gasoduto para o Planalto Norte por-
que precisa de um ligando Araucária 
a Mafra. “O gasoduto Brasil-Bolívia 

vem da Bolívia, en-
tra no Paraná, e do 
Paraná segue pela 
Costa catarinense. 
Isso nos obriga, para 
podermos atender 
o Planalto Norte, a 
fazer um gasoduto 
na região.”

Por mais que, no 
discurso, a intenção seja de igualar as 
regiões, com condições de infraestrutura 
adequadas para o desenvolvimento, na 
prática isso demora a acontecer. Tanto 
que o Planalto Norte ainda não está 
entre os planos de expansão da SCGás, 
enquanto que o Sul e o Oeste saem na 
frente. Quanto aos investimentos no 
Litoral? Nem precisamos comentar.

Planalto Norte 
ainda não está 

entre os planos de 
expansão da SC 

Gás

falacidadão
Mande seu recado: e-mail cnorte@newage.com.br    Fone: 3622-1571

A vez e a voz do leitor

Assinante reclama do mato que 
tomou conta da rua Vergílio Tre-
visani, no trecho que dá acesso 
à Cohab 4. “Tem muita sujeira 
também. Muito lixo”, conta. Ela 
pede que o setor de Obras e de 
Meio Ambiente realizem um tra-
balho mais intenso para preservar 
o trecho.

MATO
Leitor elogia a execução de 
tapa-buracos realizada na SC-
477 no final da semana passada. 
“Espero que a Secretaria de 
Desenvolvimento Regional 
continue dando uma boa aten-
ção para o trecho, apesar de 
que a única solução definitiva é 
a recuperação integral da via.”

RODOVIA
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BASTIDORES n e-mail:  redacaocorreiodonorte@gmail.com

DA REDAÇÃO

Em breve, 19 famílias do Loteamento Zaniollo, no Campo d’Água Verde, terão a 
situação de suas moradias regularizadas. A Câmara aprovou em dois turnos e por 
unanimidade o projeto de lei que autoriza a Prefeitura a receber a doação de áreas 
por parte da empresa Construza Construção Civil Ltda. Pelo projeto, dois terrenos 

serão doados ao município: um com 2.771,56 metros quadrados e outro com 6.355,95 metros 
quadrados. Reunião na semana passada acertou garantias para que todos os moradores do 
loteamento fossem contemplados.

REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA RODRIGO MELO

Prestação de contas
Na sessão ordinária que antecedeu o início do recesso parlamentar, realizada na noite de 
terça-feira, 16, presidente da Câmara, João Grein (PT), ocupou a tribuna para prestar contas 
do exercício 2014. Ele ainda fez um comparativo dos gastos com diárias entre os anos de 
2002 e 2014.

Para a Câmara
O repasse da prefeitura à Câmara será 
de R$ 3,5 milhões em 2015, dos quais, 
R$ 2,8 milhões deverão ser usados como 
despesas correntes com a manutenção 
dos trabalhos legislativos e folha 
salarial de vereadores e servidores. 
Dependendo da mesa diretora e dos 
demais vereadores, os outros R$ 700 mil 
poderão ser utilizados como despesas de 
capital, na qual se incluem a reforma ou 
até mesmo o início da construção do novo 
prédio do poder legislativo.

Produção
Neste ano, os vereadores 
votaram e aprovaram 241 
projetos de lei, cinco projetos 
de resolução, três projetos 
de lei complementar, um 
projeto de lei orgânica e 416 
requerimentos, além de terem 
apresentado 435 indicações. 
Foram votados dois projetos 
de decreto, rejeitados 20 
vetos do prefeito Beto Faria 
(PMDB) a matérias de 
origem do Legislativo e ainda 
promulgadas 21 matérias pela 
Câmara.

Por vereador
Entre projetos de lei 
complementar, ordinário, 
resolução e de decreto 
legislativo, a autoria por 
vereador foi a seguinte: Célio 
Galeski (1), Neno Pangratz 
(2), Osmar Oleskovicz (3), 
Gil Baiano (3), Paulo Glinski 
(3), João Grein (4), Wilmar 
Sudoski (7), Chiquinho da 
Silva (10) e Renato Pike (12).

Deputados 
federais
A Câmara dos Deputados 
aprovou nesta quarta-feira, 
16, proposta que aumenta 
os salários de deputados, 
senadores e ministros do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) para R$ 33.763. O 
projeto também prevê a 
mesma remuneração para 
o procurador-geral da 
República. O texto ainda 
precisa ser votado no Senado.

Mais que a 
presidente
A presidente da República e o vice, 
além dos ministros do Executivo, 
vão receber um reajuste de 
15,7%. Com isso, os salários 
deles passam para R$ 30.934 – 
menor que a remuneração de 
deputados e senadores. No caso 
dos parlamentares, que ganham 
atualmente R$ 26,7 mil, o reajuste 
é de 26%. Para os ministros do 
Supremo, que hoje recebem R$ 
29,4 mil, o aumento foi de quase 
15%.

Novos 
extintores

A partir de 1º de janeiro de 
2015, os veículos deverão 

estar equipados com extintor 
de incêndio do tipo ABC. Os 

equipamentos permitidos 
atualmente pela legislação 

federal, do tipo BC, deverão 
ser substituídos até 31 de 

dezembro. O valor médio do 
extintor é de R$ 60.

Esporte e 
solidariedade

Na tarde de sábado, 13, no 
Estádio Municipal Ditão, 
aconteceu a 3ª Copa “Ui, 

Canoinhas!” de Béts. 
Este ano com quatro 

categorias: Infantil, Adulto 
misto, Adulto masculino 
e Premium. No total, 25 

duplas de Canoinhas, Três 
Barras, Porto União, União 

da Vitória e Major Vieira 
participaram da competição. 

Além do pagamento das 
inscrições, as duplas também 

fizeram a doação de mais 
de 50 brinquedos que serão 
encaminhados à Campanha 

Natal Criança Feliz.

Orçamento
Em 2015, secretarias como as 

de Educação e Saúde devem 
consumir, respectivamente, 

recursos na ordem de R$ 42,4 
milhões e R$ 33 milhões. 

O orçamento previsto para 
a secretaria municipal de 

Obras e Desenvolvimento 
Urbano é de R$ 18,9 milhões. 

A definição foi aprovada 
na sessão da Câmara de 

segunda-feira, 15.

Extinção
Com a aprovação do projeto de lei nº 
203/2014, a Prefeitura fica autorizada a criar 
atribuições, compilar e extinguir cargos no 
quadro de pessoal efetivo e em comissão. 
Entre as funções extintas de provimento 
efetivo estão a de pintor, digitador, vigia, 
mestre de obras, blaster, pintor de serigrafia, 
biblioteconomista. Deixam de existir também 
os cargos de secretária de escola e do prefeito 
e motorista oficial, todos de provimento em 
comissão. 

Recesso
As sessões em caráter ordinário voltam a ser realizadas 
a partir das 19h do dia 2 de fevereiro de 2015. Caso haja 
necessidade, o chefe do poder Executivo poderá convocar 
reuniões extraordinárias a qualquer momento a fim de 
votar projetos de lei encaminhados à Câmara em regime de 
urgência.
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PREVISÃO DO TEMPO
HOJE

27ºC
17ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

AMANHÃ
29ºC
17ºC

DOMINGO
25ºC
19ºC

Tempo fechado e 
chuvoso, com possíveis 

trovoadas

SEGUNDA
26ºC
15ºC

Sol, alternando com 
chuva em forma de pan-

cada rápida e isolada

TERÇA
24ºC
12ºC

QUARTA

25ºC
12ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca varia-

ção de nuvens

QUINTA
29ºC
14ºC

Sol, alternando com 
chuva em forma de pan-

cada rápida e isolada

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

Predomínio de sol, 
apenas com pouca varia-

ção de nuvens

Radar CN
a semana em revista

Graça Foster, presidente da Petrobras, dizendo que deixa 
seu cargo à disposição da presidente Dilma Rousseff.

“
O mais sangrento ataque terrorista da história do Paquistão deixou 141 mortos, entre eles 132 
crianças e adolescentes, e causou comoção e consternação em vários países na terça-feira, 16. O 
atentado foi executado pelo Talibã paquistanês numa escola militar em Peshawar, no noroeste do 
país. Segundo as Forças Armadas, há ainda 124 feridos, sendo 121 crianças ou adolescentes.
O ataque contra a escola durou cerca de oito horas e foi encerrado com uma operação militar que 
resultou na morte dos sete terroristas do Talibã que o executaram. 

VIDAS CEIFADAS

PAÍS
Frases da semana

V
V

Alexandre Tombini, presidente do Banco Central. Segundo 
ele, pico virá no começo de 2015 antes de longo período de 

desaceleração.

DIZ ESTUDO

País movimentou ilegal-
mente US$ 217 bilhões, 
entre 2003 e 2012; Brasil 
é o 7º entre 145 países 
com maior fluxo de di-
nheiro ilícito. mural

PESQUISA

Justiça aceitou 
denúncia contra di-
rigentes das emprei-
teiras Camargo Cor-
rêa, Mendes Junior 
e UTC por esquema 
da Petrobras

36 RÉUS NA 
LAVA-JATO

Para 40% dos brasi-
leiros, governo da 
presidente é ‘bom ou 
ótimo’, indica CNI/
Ibope

JIU FERNANDEZ“Hoje estou aqui 
enquanto contar com a 

confiança da presidente” Apresenta-se hoje, em Canoinhas, o cantor Jiu 
Fernandez, que teve uma de suas músicas como 
trilha da novela 
Caminhos do 
Coração, da 
rede Record. O 
show faz parte da 
programação do Natal 
Feliz e acontece na 
praça Osvaldo de 
Oliveira a partir das 
21h30. Vale a pena 
prestigiar!

JUSTIÇA TARDIA
Julgamentos de homicídios no 
Brasil demoram até dez vezes 
mais do que prevê a legislação.
Prazo de conclusão de 
processos deveria ser de 315 
dias, mas em algumas cidades 
chega a levar até 3.403 dias 
para serem concluídos.

V
V

“Inflação subirá nos 
próximos meses antes de 

começar a cair”

V
V

EDUCAÇÃO

AUMENTOU
Acesso de jovens de baixa 
renda a universidades 
públicas no País é 4 vezes 
maior que em 2004
Se em 2004 esse grupo 
representava 1,3% dos 
estudantes, hoje já está em 
3,7%.

A presidente Dilma Rousseff sancionou, em edição 
extra do Diário Oficial de segunda-feira, 15, a lei 
que mudou a meta fiscal de 2014. Na semana 
passada, a proposta que altera a Lei de Diretrizes 

Orçamentárias (LDO) de 2014 foi aprovada pelo Congresso, 
depois de 30 dias de batalha entre governo e oposição.
A lei sancionada permite ao governo descumprir a meta 
fiscal deste ano e, inclusive, ter um resultado negativo 
(déficit) em 2014. A proposta altera a Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO) de 2014 e dá o aval para o governo 
mudar a meta fiscal.
Em entrevista, na quarta-feira, 17, o novo ministro da 
Fazenda Joaquim Levy (foto) não descartou aumento de 
impostos. “Na medida do necessário, podemos considerar 
ajuste de impostos”, disse. “Esse aumento de tributos 
e de carga tributária será implementada observando a 
sua compatibilidade com a meta de aumentar a taxa de 
poupança da economia brasileira”, complementou.
No PT, o ex-secretário do Tesouro tem o apelido de “Joaquim 
mãos de tesoura” por causa dos grandes cortes promovidos 
nessa função, no primeiro mandato de Luiz Inácio Lula da 
Silva. Levy foi administrador de fundos de investimento do 
Bradesco e sempre defensor de uma política fiscal mais dura 
e ortodoxa que Mantega, hoje sem credibilidade no mercado.

META FISCAL 2014 V
V
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MUDAR
PARA QUEM TEM
OS MELHORES PREÇOS E AS MELHORES CONDIÇÕES

Av. Rubens Ribeiro da Silva, 720
Campo Água Verde / Canoinhas

Fone: (47) 3621-9500

MONTANA
CONQUEST 1.4

2010 - PRATA - DIREÇÃO
HIDRÁULICA

IDEA ELX 1.4
2008 - BRANCO - COMPLETO

AGILE LT 1.4
2011 - VERMELHO - ÚNICO DONO

COMPLETO

VW GOL
G5 1.0

CELTA 1.0

HONDA CITY
LK 1.5

FORD KA 1.0

2010 - CINZA - AR QUENTE
DESEMBAÇADOR TRASEIRO

2011 - DUAS PORTAS - VERMELHO
AR QUENTE - TRAVAS E ALARME

ELÉTRICOS

2013 - COMPLETO - CINZA

2012 - BRANCO - DIREÇÃO
HIDRÁULICA - AR QUENTE E 
AR FRIO - DESEMBAÇADOR

TRASEIRO - TRAVAS E ALARME
ELÉTRICOS

SEMINOVOS REVISADOS E COM 
GARANTIA DE CONCESSIONÁRIA

MONTANA
CONQUEST 1.4

2010 - PRATA - DIREÇÃO

MONTANA
SPORT 1.8
2011 - COMPLETO - VERMELHO

2011 - DUAS PORTAS - VERMELHO
AR QUENTE - TRAVAS E ALARME

FLUENCE
DYNAMIQUE

2.0 - AUTOMÁTICO - 2014
BRANCO - COMPLETO

SPORT 1.8SPORT 1.8
PALIO 1.0

2014
VERMELHO - COMPLETO

4 PORTAS

LOGAN
DYNAMIQUE
2015 - COMPLETO - BRANCO

SPIN
ADVANTAGE 1.8

SANDERO
DYNAMIQUE

1.8 - AUTOMÁTICO - 2014
COMPLETO - CINZA

2015 - 1.6 - COMPLETO
AZUL

LOGAN
DYNAMIQUEDYNAMIQUE
2015 - COMPLETO - BRANCO

S10 
EXECUTIVE

COMPLETO - 2011 - PRATA
DYNAMIQUEDYNAMIQUE
2015 - COMPLETO - BRANCO

SANDERO
DYNAMIQUE

2015 - 1.6 - COMPLETO

DUSTER 1.6
DYNAMIQUE

COMPLETO - 2015 - VERMELHO

EXECUTIVE
COMPLETO - 2011 - PRATA

SONIC
SEDAN LTZ

COMPLETO - AUTOMÁTICO
PRETO - 2012

Ofertas válidas até o dia 22/12. Valores anúnciados para valor à vista.Crédito sujeito a aprovação de cadastro, fotos meramente ilustrativas.

SPIN

SONIC
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PARA 2015

Câmaras elegem 
novos presidentes

Canoinhas

Canoinhas, Três Barras e Bela Vista do Toldo elegeram 
presidentes nesta semana; Major Vieira elege no dia 22

Nova mesa diretora de Canoinhas: Renato Pike (vice), Gil Baiano 
(presidente), Cris Arrabar (1ª sec) e Neno Pangratz (2º sec)

POLÍTICA

Vereador Wilmar Sudoski 
(PSD) desistiu da candidatu-
ra a presidência da Câmara 
de Vereadores de Canoinhas 
minutos antes da sessão de 
terça-feira, 16.

Dessa forma, o caminho 
ficou livre para Gil Baiano 
(PSDB), que foi eleito por una-
nimidade.

Até o início da sessão, a 
candidatura de Sudoski era 
dada como certa. “Nós, do PSD, 
achamos por bem apostarmos 
em 2016 em uma candidatura. 
Temos de trabalhar juntos com 
todos os senhores vereadores 
para que sejamos presidente da 
Câmara”, disse dando a enten-
der que desistiu da candidatura 
com a promessa de ter apoio 
dos demais vereadores para 
se tornar presidente em 2016. 
Acordo semelhante foi feito 
no início do mandato. Se fosse 
cumprido, Sudoski teria sido 
presidente da Câmara neste 
ano. Neno Pangratz (PP), no 
entanto, foi eleito em dezembro 
do ano passado. No meio deste 
ano, Neno renunciou em favor 
do vice, João Grein (PT), que 
deixou a presidência na terça.

Dirigindo-se diretamente a 
Gil, Sudoski disse antes da vo-
tação: “Se for por mim, você já 
é o presidente. Quero declarar 
meu voto pra você. Fica aqui 
publicamente acertado que o 
PSD está de portas abertas para 
formar uma chapa para 2016.”

Renato Pike (PR) como 
vice-presidente, Neno Pangratz 

(PP) como segundo secretário e 
Cris Arrabar (PT) como primei-
ra secretária compõem a mesa 
diretora eleita.

Em seu discurso, Baiano 
disse que amadureceu como 
pessoa nos seis anos de mandato 
e que se sente preparado para 
assumir a presidência. Pediu 
apoio dos colegas para adminis-
trar a Câmara. “Em 2004, quan-

do fui candidato, confesso que 
não sabia qual era o trabalho do 
vereador. Em 2008, quando fui 
eleito, procurei me aperfeiçoar 
fazendo faculdade de Gestão 
Pública e diversos cursos que 
me ajudaram a entender e ter 
amplo conhecimento do que faz 
um vereador. O vereador não faz 
e acontece, ele é o para-choque 
da comunidade.”

BELA VISTA DO TOLDO
O vereador governista Osni 
Niedzelski (PMDB) foi eleito 
presidente da Câmara de Vere-
adores de Bela Vista do Toldo 
também na terça-feira, 16.

Ele foi indicado pelo blo-
co da maioria, formado, basi-
camente, por vereadores do 
PMDB. O prefeito Gilberto 
Damaso (PMDB) comemorou 
o resultado. “Quem ganha com 
uma Câmara em harmonia com 
o Executivo é a população”, 
afirmou.

O vice, eleito a partir de 
indicação do bloco da minoria, 
foi Antonio Lima (PSDB).

Como secretários foram 
eleitos a atual presidente da 
Câmara, Siomara Damaso da 
Silveira (PMDB), e Élcio Ma-
galhães (PSDB), primeira e 

segundo secretários, respecti-
vamente.

TRÊS BARRAS
A chapa União, liderada por 
Gilson Nagano (DEM), foi 
eleita para presidir a Câmara 
de Vereadores de Três Barras 
na noite de quarta-feira, 17. O 
mandato é dois anos.

Joel da Cruz (DEM) foi 
eleito vice-presidente. Carla 
Shimoguiri (PTB) e Renilce 
Palhano (PSD) foram eleitas 
primeira e segunda secretá-
rias, respectivamente.

A chapa obteve a unanimi-
dade dos votos.

Abraão Mussi (PT), que 
até o início da sessão dizia que 
apresentaria chapa, desistiu 
durante o intervalo de 30 mi-
nutos dado para inscrição das 
chapas.

A vereadora Dionice Gui-
marães (PP) pediu a palavra 
para explicar que estava ine-
legível como primeira secre-
tária porque o regimento não 
permite reeleição. “Senti-me 
magoada por nossa assessoria 
jurídica não ter atentado para 
isso antes. Acho que tinha 
de ser visto antes para não 
ter ocorrido esse constrangi-
mento no momento da leitura 
da chapa”, disse. Em seguida, 
elogiou e desejou sorte a 
Nagano.

Em seu discurso, Nagano 
agradeceu aos colegas, afir-
mando ter ficado chateado 
por ter de excluir Dionice de 
sua chapa por uma questão 
regimental.

EDINEI WASSOASKI /JMAIS/CN
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                                                            SÉRGIO TEIXEIRA

INDÚSTRIA: A Mili SA fechou as trata-
tivas para usar parte do complexo da 
Lavrasul em Canoinhas.

BOA NOTÍCIA: O ICMS gerado pela nova 
unidade da Mili deve ser revertido para o 
Município de Canoinhas.

MAIS SECRETÁRIOS: Murilo Flores, 
Nildo Teixeira e Cleverson Siewer t 
seguem nos cargos de secretário de 
Planejamento, secretário-executivo 
da Casa Militar e diretor da Celesc, 
respectivamente.

IRMÃO DE JANGO: O conselheiro Luiz 
Roberto Herbst é o novo presidente do 
Tribunal de Contas do Estado.

HONESTIDADE: Foi as palavras mais 
usada por seus pares para qualificar 
Gilson Nagano (DEM).

DEDICADA: O empenho da esposa do 
vice-prefeito, Viviane Pereira, na decora-
ção natalina em Canoinhas tem deixado o 
povo confuso. Já há quem a nomine logo 
de cara de primeira dama.

SEGURANÇA: Vereador Ernani Wogeinaki 
Jr (PSD) disse ter poucas esperanças 
de que a PM aumente o efetivo de Três 
Barras. Segundo ele, enquanto Canoinhas 
tem um policial para cada 500 habitantes, 
Três Barras tem um para cada 1,3 mil.

Os rumos do PT

Agentes de Saúde

De costas para o povo

A direção estadual do PT decidiu fazer total oposição ao governo 
Raimundo Colombo (PSD). A diretriz joga um balde de água fria 
nas pretensões de Beto Passos (PT) que, agora, vai assumir, no 
máximo, um mês de suplência na Assembleia Legislativa. Uma 
das definições do partido foi de fazer, ao menos, quatro rodízios 
de suplentes por ano. Beto, que está se desligando da Rádio 
Clube, que lhe deu fama regional, precisa ficar atento para não 
perder a atenção da mídia até a disputa pela prefeitura.

Barriga já tinha irritado Canani ao convocar as agentes de Saúde 
a comparecer na sessão exclusiva para eleição da mesa dire-
tora, prometendo que se votaria o aumento salarial requerido 
por elas. “O senhor convocou as agentes e se esqueceu de me 
avisar”, disse Canani, prometendo a votação para o dia 23.

Deputado federal Décio Lima (PT) foi o único a não atender pe-
dido de entrevista do CN na série de reportagens com os eleitos 
mais votados na região. Se não atende nem a imprensa, imagina 
se vai atender os eleitores que acreditaram no seu projeto.

Como foi o gosto do próprio veneno 
provado pelo PSDB em Bela Vista?

do vereador Gil Baiano (PSDB) ao discursar sobre a verdadeira função do 
vereador logo depois de ser eleito presidente da Câmara para 2015

n e-mail:  ediwass@uol.com.brEDINEI  WASSOASKI

n Ouça os comentários do colunista 
na Band FM 105,1. Ele apresenta o 

Jornal da Band, das 11h30 às 12h. 
Mais em www.jmais.com.br/colunistas

“O vereador é o 
para-choque da comunidade

MATÉRIA-PRIMA

PERGUNTA PERTINENTE

n Mesa diretora da Câmara de Três Barras, eleita para 2015/16: Vice-presidente Joel da Cruz 
(DEM), 1ª secretária Carla Shimoguiri (PTB), presidente Gilson Nagano (DEM) e 2ª secretária 
Renilce Palhano (PSD). A eleição aconteceu em clima de harmonia na quarta-feira, 17, mas 
desandou quando Dionice Guimarães (PP) reclamou do constrangimento causado para ela 
quando foi trocada por Carla na mesa diretora ao descobrir que o regimento proíbe reeleição 
(ela ocupa a 1ª secretaria neste mandato). Dionice culpou o jurídico da Câmara. O assessor, 
Gerson de Sousa, retrucou e ouviu um desabafo da vereadora, que saiu aos prantos do plenário.

Prestando contas

Antes de se despedir da presidência da Câmara de Canoi-
nhas, vereador João Grein (PT) apresentou números de 
seu mandato, dividido com Neno Pangratz (PP) à frente 

do Legislativo. É incrível como o escândalo das diárias em 
2010 ainda ecoa na Câmara. Depois de gastarem R$ 195,7 mil 
com viagens em 2009 e R$ 147, 7 mil em 2010, os vereadores 
puxaram o freio quando em 2010 o CN denunciou que tinha 
vereador fazendo o mesmo curso três vezes e presidentes 
liberando diárias sem ter a menor noção de para quê. 
    No ano passado, os vereadores bateram recorde: gasta-
ram míseros R$ 13,7 mil em diárias. Neste ano, R$ 46,2 mil, 
“resultado dos cursos de aperfeiçoamento feitos pelos novos 
servidores contratados por concurso”, frisa Grein.
   De qualquer forma, o valor passa longe do esbanjamento 
de 2009/2010. Depois do chamado escândalo das diárias -cujo 
inquérito até hoje repousa em algum escaninho da Justiça ca-
noinhense - a Câmara passou por um processo de moralização 
admirável, o que estabeleceu uma competição pra lá de sau-
dável entre os presidentes para ver qual deles devolvia mais 
para o Executivo de sobras do exercício legislativo. Chegou-se 
este ano a cifra de R$ 991,9 mil. São quase R$ 1 milhão que 
serão investidos em obras públicas. Isso não é pouco e merece 
atenção da comunidade.
    Ademais, em 2014 os vereadores apresentaram 241 projetos 
de lei, 20 resoluções, 415 requerimentos e 435 indicações. Foi 
o maior número de requerimentos em oito anos.
   Em meio de mandato, esta talvez seja uma das mais harmo-
niosas legislaturas dos últimos tempos. Com poucas e even-
tuais rusgas e sob forte magnetismo de Renato Pike (PR), que 
parece não ter deixado a presidência no ano passado, além de 
certa condescendência com o Executivo, essa legislatura tem 
na homogeneidade, talvez, sua característica mais evidente. 

> Nova mesa diretora da Câmara de Bela Vista do Toldo: Osni Niedzielski (PMDB) 
foi eleito presidente e Antonio de Lima (PSDB) é o vice-presidente. Siomara 
Damaso da Silveira (PMDB) e Élcio Magalhães (PSDB) são os secretários.

             KARLA BREY/O POVO

Comprometimento
Vereador Barriga (PR) reclamou da falta de divulgação da atual 
gestão da Câmara, falou que ela está comprometida com o prefeito 
e afirmou ter sua candidatura a deputado estadual prejudicada pela 
divulgação equivocada de um indicação. O presidente João Canani 
(PP) reagiu indignado: “Todas as nossas diárias estão na internet. 
Quero ver quantas Câmaras têm portais que funcionam como o 
nosso. O fato de eu ser amigo do dr. Elói não quer dizer que alguém 
forçou essa Câmara a votar algo, nada foi enfiado goela abaixo.”
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ENTREVISTA | PEDRO UCZAI (PT)

“A presidenta tem o dever de 
fazer um 2º mandato melhor”

Deputado federal reeleito, cotado para assumir 
um Ministério, Uczai fala sobre corrupção e 
necessidade de investimentos no Planalto Norte

Uczai: “Se a presidenta me convidar (para assumir Ministé-
rio), vou aceitar com muita alegria e vontade de trabalhar”

DIVULGAÇÃO

Indicado pelo PT para assumir o 
Ministério do Desenvolvimento 
Agrário no segundo governo 
de Dilma Rousseff (PT), sexto 
deputado federal eleito mais 
votado em Santa Catarina e, 
também, no Planalto Norte, 
Pedro Uczai (PT) fala sobre a 
possibilidade de mudar do Con-
gresso para a Esplanada dos Mi-
nistérios, das propostas para a 
região e corrupção. Acompanhe.

O sr foi o sexto deputado 
federal eleito mais votado 
em Canoinhas e região. A 
que atribui essa boa vota-
ção?

Esse reconhecimento se 
deve à luta que tivemos aí na 
região. A luta por bolsas de es-
tudos em universidades comu-
nitárias, além do Fies e do Prou-
ni, fui autor agora do projeto que 
cria essas bolsas. Em segundo 
lugar, a luta para conquistarmos 
o campus da Universidade Fede-
ral da Fronteira Sul no Planalto 
Norte. A luta pelas ferrovias, 
pelos professores e o apoio aos 
municípios que temos dado 
cotidianamente, independente 
de quem é o prefeito.

Sobre a Ferrovia do Fran-
go, o sr defende qual traçado: 
o que passa pelo Planalto 
Norte, reutilizando a Ferro-
via do Contestado, ou pelo 
centro do Estado?

A primeira grande luta é 
retomar as ferrovias no Brasil, 
modernizando-as, especialmen-
te em Santa Catarina. O estudo 
de viabilidade técnica e econô-
mica da Ferrovia do Frango já 
está em andamento. Sobre o 
traçado, vou defender aquele 
que o estudo definir como o 
mais viável.

Quanto ao campus da 
Universidade Federal na 
região, o sr acha que o fato 

de Canoinhas sediar um 
campus do Instituto Federal 
ajuda ou atrapalha?

Acho que ajuda. O Instituto 
Federal tem característica de 
formação tecnológica, enquanto 
que a Universidade tem áreas 
bem mais diversificadas. Em 
segundo lugar, a Universidade 
tem outro conceito. O IFSC é 
um primeiro passo para con-
quistarmos, agora, um campus 
da Universidade Federal. Não 
sei quanto tempo vai demorar 
para conquistarmos, mas se a 
comunidade continuar lutando, 
vamos conquistar esse campus.

O que o sr pretende fa-
zer pela região conside-
rando a histórica falta de 
investimentos tanto federais 
quanto estaduais na região 
na tentativa de atrair in-
dústrias, que hoje pode ser 
considerada nossa maior 
carência?

Sou parceiro de todas as 
iniciativas para desenvolver a 
região. Se precisar mediar no-
vas conversações com a Aurora 
e a Sadia, que já manifestaram 
intenção de construir agroin-
dústrias aí na região, me coloco 
à disposição. 

O sr vê como viável re-
gime tributário diferenciado 
para atrair indústrias para a 
região?

Tenho duas maneiras de 
pensar: ou diferencia o tributo, 
que é o recolhimento da receita, 

ou refaz a distribuição dos tribu-
tos, com mais investimentos em 
regiões mais deprimidas eco-
nomicamente. O que não pode 
é investir somente em regiões 
que já são bem desenvolvidas 
como o litoral do Estado.

O sr está sendo cotado 
para assumir o Ministério 
do Desenvolvimento Agrário 
no segundo mandato da pre-
sidente Dilma. As tratativas 
avançaram?

Então, estou sendo bene-
ficiado pela generosidade dos 
meus companheiros. Acho que 
isso é reflexo do meu trabalho. 
Se a presidenta me convidar, 
vou aceitar com muita alegria e 
vontade de trabalhar. Também, 
se a presidenta não convidar, 
vou cumprir com muito gosto 
minha missão como deputado.

O sr acha que como mi-
nistro do Desenvolvimento 
Agrário aumenta sua influ-
ência no sentido de atrair 
uma agroindústria aqui para 
o Planalto Norte?

É evidente que a gente vai 
ter mais força. Com certeza va-
mos iniciar diálogos no sentido 
de trazer agroindústrias para o 
Planalto Norte.

A política brasileira vive 
um momento muito delicado, 
que deve causar muitas tur-
bulências no segundo man-
dato da presidente Dilma. 
Como o sr vê esse momento 
de denúncias e pressão sobre 
o governo?

Governo novo, ideias novas. 
Essa é a tônica desse segundo 
mandato. A presidenta tem o 
desafio de fazer um governo 

melhor. Estou feliz com esse 
enfrentamento que estamos 
fazendo da corrupção no Brasil. 
Nunca se prendeu tanto por 
causa de corrupção no Brasil. 
É preciso enfrentar essa reali-
dade, doa a quem doer. 

O sr defende a continui-
dade da atual diretoria da 
Petrobras?

Acho que tem de renovar, 
muito embora não tenha se 
comprovado participação de 
ninguém da atual diretoria em 
atos de corrupção. 

NOTA
De todos os deputados convi-
dados a fazer parte dessa série 
de entrevistas com os deputa-
dos estaduais e federais mais 
votados na região, o CN só não 
obteve retorno, depois de três 
meses de tentativas, da asses-
soria do deputado federal ree-
leito, Décio Lima (PT), segundo 
mais votado no Planalto Norte.

QUEM É?
Foi deputado estadual 
em Santa Catarina na 
13ª legislatura (1995-
1999), na 14ª legislatu-
ra (1999-2003) e na 16ª 
legislatura (2007-2011).
É deputado federal 
(2011-2014) reeleito 
para 2015-2018.

+
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Consulado do Japão 
doa veículo para Apae

TRANSPORTE
Microônibus terá 25 
lugares, um lugar 
especial e elevador. 
Ajuda dos japoneses é 
de 97.777 dólares

Fábio Rodrigues
Canoinhas

DIVULGAÇÃO

No início deste ano, a Apae de 
Canoinhas lançou uma campa-
nha de arrecadação de dinheiro 
para a compra de um veículo 
adaptado para o transporte dos 
alunos. Como apenas um não 
seria capaz de suprir a necessi-
dade da instituição, um projeto 
foi cadastrado na Assistência a 
Projetos Comunitários de Se-
gurança Humana do Ministério 
dos Negócios Estrangeiros do 
Japão, pelo Consulado Japonês 
no Brasil, para conseguir mais 
um veículo.

O resultado foi positivo. 
No dia 28 de novembro, a Apae 

recebeu resposta de que o pro-
jeto havia sido aprovado e, nesta 
segunda-feira, 15, a direção da 
instituição assinou o contrato 
com o Consulado em Curitiba.

De acordo com a diretora, 
Simone Geruza Sudoski Mu-
nhoz, uma representante do 

Consulado visitou a instituição 
em maio e acompanhou o todo o 
trabalho feito pela Apae, desde 
o transporte aos projetos desen-
volvidos.

Com a doação do Consulado, 
a Apae de Canoinhas vai com-
prar um microônibus adaptado, 

com 25 lugares, um lugar espe-
cial e elevador. “É importante 
destacarmos que ainda preci-
samos de um segundo veículo. 
As ações para arrecadação de 
recursos continuam”, diz a se-
cretária Marilda Glaba.

Simone afirma que 80 alu-
nos utilizam o transporte pró-
prio da Apae. As duas Kombis 
rodam cerca de 120 quilômetros 
por dia cada uma, apenas na área 
urbana canoinhense e no bairro 
Alto do Mussi, de Três Barras. 
“É por esse motivo que alguns 
alunos não conseguem vir todos 
os dias para a Apae. São muitos 
alunos e poucos lugares.”

O Consulado do Japão dis-
ponibilizou 97.777 dólares. À 
época da cotação, o microônibus 

que será adquirido, um Volare 
W8, custava aproximadamente 
R$ 260 mil. O valor exceden-
te para a compra do veículo é 
de responsabilidade da Apae. 
“Também temos projeto para 
conseguir o segundo veículo 
adaptado. Se vier, o dinheiro 
arrecadado nas campanhas será 
investido em um elevador para 
a instituição, melhorando a aces-
sibilidade dos nossos espaços”, 
comenta Simone.

Com ações como feijoada, 
bingo, pedágio, rifas e doações 
de padrinhos, a Apae de Canoi-
nhas já arrecadou cerca de R$ 78 
mil. “Sabemos que a Apae não 
é a única instituição que precisa 
de ajuda. Mas a campanha tem 
superado nossas expectativas.”

Representantes da Apae assinam contrato com Consulado
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Fábio Rodrigues
Canoinhas

E-mail: llcolombo@bol.com.br    
                                                      Blog: luciocolombo.blogspot.com.br curtas & objetivas LÚCIO COLOMBO

Vicente Tuchinski grava 
nova novela da Record

TALENTO

BANDA BARBARELLA 
NO DOMINGO

Será neste domingo, 21, o show de natal com a Banda Barbarella, do Rio 
Grande do Sul, a partir das 19 horas, na Praça da República, em frente 
à Igreja Matriz Senhor Bom Jesus.  Na oportunidade, a prefeitura fará 
a entrega dos prêmios do concurso “Lixo Reciclado é Lixo Premiado”. O 
evento integra a programação dos festejos natalinos promovidos pela 
prefeitura de Irineópolis. 

A banda Barbarella tem suas origens na cidade gaúcha de Arroio do Meio, 
iniciando sua caminhada nos anos 70.  Já são mais de sete mil shows, 
11 discos gravados, mais de 100 músicas gravadas e milhares de cópias 
vendidas. Atualmente faz 15 grandes apresentações por ano, com média 
de 12 mil pessoas por apresentação. Barbarella é uma banda de prestígio 
nos meios artísticos do Sul do Brasil e Mato Grosso do Sul, com dezenas de 
troféus e prêmios conquistados em festivais e como a melhor banda entre 
as melhores, e melhor do ano em 1999, 2001, 2002, 2003, 2004 e 2005.

Canoinhense não 
revelou detalhes 
do personagem 
que vai interpretar 
na novela bíblica 
brasileira

O modelo canoinhense Vicente 
Tuchinski estará novamente na 
tela da TV. Agora, depois de ten-
tar uma vaga na novela Boogie 
Oogie, da Rede Globo, Vicente 
vai estrear na novela Os Dez 
Mandamentos, da Rede Record.

De acordo com o ator, a 
previsão de estreia é em março. 
“Lá eles dizem que é a primeira 
novela bíblica do mundo”, conta.

Sobre o personagem, Vi-

cente mantém segredo. “Logo 
vocês vão saber. Mas não é o 
Moisés”, adianta. Nas grava-
ções, o canoinhense contrace-
na com atores como Samara 
Felippo (O Caçador) e Roger 
Gobeth (Milagres de Jesus). “As 
gravações são ótimas. Todos são 
ótimos. Estou bem empolgado.”

Assim como ele, outro ca-
noinhense continua brilhando 
em rede nacional. Jefferson 
Schroeder está em cena na 
novela global Império, inter-
pretando um maquiador nas 
sessões de foto do personagem 
Robertão.

Vicente estará em Os Dez 
Mandamentos e Jefferson 
participa de Império

DIVULGAÇÃO

FEIRA DE NATAL
A Prefeitura de Irineópolis, por meio da Secretaria de Desenvolvimen-
to Comunitário, promoveu no último sábado, 13, a 1ª Feira de Natal. 
O evento, que conta com a participação de artesãos do município, 
faz parte da programação do Natal Iluminado, que vai até o dia 23. 
    Foram expostos para venda toalhas, panos de prato, bolsas, trilhos 
de mesa, almofadas, guirlandas, enfeites para árvores de natal, 
peças em madeira, cerâmica, aventais, tapetes de crochê, bijuterias 
artesanais, quadros natalinos, panos bordados, patchwork, pinturas 
em tecido, almofadas, doces caseiros, compotas entre outras. Hoje, 
(sexta-feira) o evento se repete pela manhã e à tarde, na Avenida 
22 de Julho, em frente ao Posto Ipiranga, com excelentes opções 
para presentear neste natal com qualidade e preços acessíveis. 

EMPREGO 
& RENDA

Encerrando a série de cursos pro-
fissionalizantes realizados em 2014, 
a prefeitura de Irineópolis, acaba 
de formar uma turma nos cursos 
do Pronatec Social. Na foto, os 
formandos dos cursos de Auxiliar 
Administrativo, Cuidador Infantil, 
Manicure e Pedicure, Recepcio-
nista, Eletrecista e Operador de 
Computador. É mais emprego e 
renda no município. 
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Aluno da Escola Manoel 
da Silva Quadros é prata

OLIMPÍADA DE MATEMÁTICA

Fábio Rodrigues
Canoinhas

Medalhista da Obmep 
2014, Ariel Laurentino 
Pereira pretende 
utilizar a bolsa de 
estudos para cursar 
Engenharia Civil

Medalha de prata veio depois de sucessivas meções honrosas

O estudante do segundo ano 
do Ensino Médio da Escola 
de Educação Básica Professor 
Manoel da Silva Quadros, Ariel 
Laurentino Pereira, conquistou 
a medalha de prata na Olimpíada 
Brasileira de Matemática das 
Escolas Públicas 2014 (Obmep).

A medalha de prata veio 
após sucessivas menções hon-
rosas, conquistadas desde que 
ingressou na 5ª série/6º ano. 
“Acho interessante encontrar 
problemas em qualquer coisa 
para resolver com contas, por 
mais simples que seja. Quando 
vejo dados em números já co-
meço a calcular porcentagem, 
automaticamente. Também 
gosto de trabalhar com medi-
das”, revela.

Ariel explica que a prepa-

ração para a Olimpíada teve 
grande participação na escola, 
a partir das atividades passadas 
pela professora de matemática. 
“Eram questões no estilo da 
prova da Obmep para exercitar-
mos a matemática. E um pouco, 
também, é de família.”

Como medalhista da Olim-
píada, Ariel conseguiu uma bol-
sa de estudos. Pelo menos um 
ano vai estudar Engenharia Ci-
vil, já que o curso utiliza muito 
cálculo, porcentagem e escalas, 
que são as preferências dele.

ETAPAS
A Obmep se divide em duas 
fases. Na primeira, as escolas 
que se inscrevem realizam as 
provas. Os alunos com melho-
res desempenhos vão para a 
segunda fase, em escolas re-
gionalizadas. É dessa fase que 
são definidos os certificados e 
medalhas.

Para Ariel, quem deseja 
participar da Olimpíada precisa 
prestar atenção nas aulas de 
matemática e nos problemas de 
lógica. “Essas questões caem 

bastante na Obmep. Ajuda bas-
tante ler revistas de matemática. 
Deixar a calculadora de lado, 
usá-la somente em casos extre-
mos, isso faz com que a gente 

se acostume a fazer contas com 
a cabeça.”

Sobre participar no próximo 
ano? “Eu vou participar de novo 
para tentar ir bem novamente.”

DIVULGAÇÃO
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Agência Brasil
Canoinhas

CANOINHAS, 19 DE DEZEMBRO DE 2014

Depressão pode começar 
nos primeiros anos de vida

Mais de 11 milhões 
de brasileiros têm 
depressão. O número 
corresponde a 7,6% 
das pessoas com 18 
anos ou mais

DOENÇA

Saúde

A publicitária Bárbara Lopes* 
apresentou os primeiros sinais 
de depressão aos 19 anos. Na 
época, começou a se isolar, 
faltava às aulas na faculdade e 
dormia durante grande parte 
do tempo. “Tinha dia em que eu 
não queria sequer tomar banho. 
Minhas amigas me chamavam 
para sair, mas eu não queria. Eu 
dizia que estava triste, mas para 
mim não era depressão. Era só 
tristeza”, lembra. Especialista 
ouvida pela Agência Brasil diz 
que é uma doença que pode 
começar em pessoas jovens e 
nem sempre recebe tratamento 
médico.

Mais de 15 anos depois e 
uma lista extensa de psiquiatras 
e psicólogos visitados, a pu-
blicitária atualmente é casada, 
tem um bebê e atua na área em 
que se formou, mas ainda luta 
contra a doença. “As pessoas 
ficam sempre perguntando o 
que a gente tem. Aqueles que 
se julgam normais perguntam 
por que eu estou triste se tenho 
tudo que preciso, se tudo está 
certo, se sou bonita e inteli-
gente”.

Bárbara toma o mesmo 
medicamento há sete anos. 
Mesmo sendo acompanhada por 
profissionais, a depressão preci-
sa ser combatida diariamente. 
“Outro dia, deixei meu bebê 
cair da cama. Além de me sentir 
culpada, comecei a pensar que 

nada para mim funcionava, que 
tudo para mim dava errado, que 
eu era a pior mãe do mundo”.

Para a publicitária, a com-
binação entre medicamento e 
terapia traz qualidade de vida 
para quem sofre com a doença. 
“O remédio libera aquilo que 
está faltando no seu organismo. 
É como se fosse uma orquestra 
que precisa do maestro. Quando 
ele está ali, a música sai direito. 
Quando não tem o maestro, não 
tem música”, resume.

Dados da Pesquisa Nacional 
de Saúde, divulgada pelo Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE) esta semana, 
indicam que mais de 11 milhões 
de brasileiros têm depressão. 
O número corresponde a 7,6% 
das pessoas com 18 anos ou 
mais. Ainda segundo o instituto, 

desse total, apenas 46,6% dos 
pacientes tiveram assistência 
médica nos 12 meses anteriores 
à pesquisa.

De acordo com a psiquiatra 
e psicoterapeuta Fatima Vascon-
celos, o Brasil é um dos países 
latino-americanos com índices 
mais altos quando o assunto é 
depressão. Apesar de ser tida 
por muitos como uma doença 
que atinge os mais velhos, a 
depressão, segundo ela, começa 
cedo – 9% dos casos ocorrem 
entre 18 e 25 anos; 7,5% entre 
26 e 49 anos; e 5,5% acima dos 
50 anos.

“Quanto mais precoce é a 
doença, mais grave pode vir a 
ser no futuro e mais danos ela 
vai provocar na vida do indiví-
duo. A depressão é uma doença 
crônica e o mais comum não é 

ter só uma única crise na vida. O 
risco de ter uma segunda crise 
é 50% maior após a primeira. E, 
para quem tem dois episódios, a 
chance é 70% maior.”

Ainda de acordo com a espe-
cialista, a estimativa é a de que 
seis em cada dez pacientes não 
procuram ou não encontram tra-
tamento para a doença – sobre-
tudo em razão do preconceito. 
Ela destaca que uma pessoa com 
depressão sofre com alterações 
do humor e, por mais que queria 
estar bem, vê o mundo de forma 
negativa e precisa de ajuda para 

enfrentar isso.
“Uma pessoa que está de-

primida, às vezes, nem percebe 
que está triste. Mas, quando vai 
para o trabalho, rende menos do 
que rendia. Tem dificuldade de 
memória, concentração e sente 
uma insegurança muito grande. 
Ela passa a desconfiar de sua 
própria capacidade. Por isso, é 
muito importante que as pes-
soas saibam que a depressão é 
uma doença do cérebro que tem 
que ser reconhecida e tratada.”

*Nome fictício

DIVULGAÇÃO
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Saúde

Fábio Rodrigues
Canoinhas

SÍFILIS merece maior ATENÇÃO
Período de incubação da bactéria, em média, é de três semanas, mas pode variar de 10 a 90 dias

DST

Uma das preocupações na 
área de saúde do município de 
Canoinhas é o crescente número 
de casos de sífilis registrados no 
Ambulatório Municipal de Epide-
miologia.

Sífilis, ou lues, é uma doença 
infectocontagiosa, sexualmen-
te transmissível, causada pela 
bactéria Treponema pallidum. 
Pode também ser transmitida 
verticalmente, da mãe para o 
feto, por transfusão de sangue ou 
por contato direto com sangue 
contaminado. Se não for tratada 
precocemente, pode comprome-
ter vários órgãos, como olhos, 
pele, ossos, coração, cérebro e 
sistema nervoso.

O período de incubação, em 
média, é de três semanas, mas 
pode variar de 10 a 90 dias.

A enfermidade se manifesta 
em três estágios diferentes: sífilis 
primária, secundária e terciária. 
Nos dois primeiros, os sintomas 
são mais evidentes e o risco de 
transmissão é maior. Depois, 
há um período praticamente 
assintomático, em que a bactéria 
fica latente no organismo, mas a 
doença retorna com agressividade 

acompanhada de complicações 
graves, causando cegueira, para-
lisia, doença cardíaca, transtornos 
mentais e até a morte.

A sífilis congênita pode causar 
má formação do feto, aborto es-
pontâneo e morte fetal. na maioria 
das vezes, porém, os seguintes 
sintomas aparecem nos primeiros 
meses de vida: pneumonia, feridas 
no corpo, alterações nos ossos 
e no desenvolvimento mental e  
cegueira.

DIAGNÓSTICO
Nas fases iniciais, o diagnóstico 
pode ser confirmado pelo reco-
nhecimento da bactéria no exame 
de sangue ou nas amostras de ma-
terial retiradas das lesões. Na fase 
avançada, é necessário pedir um 
exame de líquor para verificar se 
o sistema nervoso não foi afetado.

O diagnóstico pode ser feito 
por um teste rápido, gratuito na 
rede pública de saúde, disponível 
para qualquer um, e demora até 
30 minutos para o resultado. Não 
precisa marcar hora: é chegar 
e fazer. Em Canoinhas, o teste 
rápido está disponível nos postos 
do Campo d’Água Verde, Cohab 
1, Cohab 3, Cristo Rei, Alto das 
Palmeiras,Clínica da Mulher e da 
Criança e Ambulatório de Epide-

miologia.
O tratamento da sífilis é feito 

com antibióticos, especialmente 
penicilina. Deve ser acompanhado 
com exames clínicos e laborato-
riais para avaliar a evolução da 
doença e estendido aos parceiros 
sexuais.

No entanto, o uso de preserva-
tivos durante as relações sexuais é 
a maneira mais segura de prevenir 
a doença.

SINTOMAS
Sífilis primária – pequenas fe-
ridas nos órgãos genitais (can-
cro duro) que desaparecem 
espontaneamente e não deixam 
cicatrizes; gânglios aumentados 
e ínguas na região das virilhas

Sífilis secundária – manchas 
vermelhas na pele, na mucosa 
da boca, nas palmas das mãos 
e plantas dos pés; febre; dor de 
cabeça; mal-estar; inapetência; 
linfonodos espalhados pelo cor-
po, manifestações que também 
podem regredir sem tratamento, 
embora a doença continue ativa 
no organismo

Sífilis terciária – comprome-
timento do sistema nervoso cen-
tral, do sistema cardiovascular 
com inflamação da aorta, lesões 
na pele e nos ossos.

FIQUE ATENTO
RECOMENDAÇÕES

* Use camisinha em 
todas as relações 

sexuais. Essa é 
a maneira mais 

segura de prevenir 
a doença

* Esteja atento: 
sífilis pode ser 

transmitida tam-
bém nas relações 

anais e orais

* Mulheres devem 
fazer exame para 
verificar se são 
portadoras da 

doença antes de 
engravidar
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LIGUE: 3622-1571
CLASSIFICADOS GRÁTIS

Vagas Job CenterVagas RH Canoinhas
OPERADOR DE TORNO AUTOMÁTICO (USI-
NAGEM DE MADEIRA)  1 vaga 
SERVENTE DE PEDREIRO 1 vaga 
COSTUREIRA   1 vaga 
AUXILIAR  FINANCEIRO   1 vaga 
ESTOQUISTA  1 vaga 
VENDEDOR EXTERNO  1 vaga 
PADEIRO   1 vaga 
VENDEDORA   1 vaga 
REPOSITOR   1 vaga 
AJUDANTE DE MOTORISTA 1 vaga 
MARMORISTA (CONSTRUÇÃO) 1 vaga 
LAVADOR DE VEÍCULOS  1 vaga 
FRENTISTA   2 vagas 
CAIXA   1 vaga 
EMPREGADA DOMÉSTICA 1 vaga 
VENDEDOR EXTERNO  1 vaga 
PROMOTOR DE VENDAS 1 vaga 
AUXILIAR DE PRODUÇÃO 4 vagas 
AUXILIAR DE SERVIÇOS GERAIS 3 vagas 
ELETRICISTA INDUSTRIAL 1 vaga 
MECÂNICO   1 vaga 
ATENDENTE  2 vagas 
AUXILIAR DE AÇOUGUE  1 vaga 
MONTADOR DE ESTRUTURAS METÁLICAS 
   4 vagas 
TÉCNICO EM SEGURANÇA NO TRABALHO 
   1 vaga 
VENDEDORA   1 vaga 
TÉCNICO EM GEOLOGIA 1 vaga 
SECRETÁRIA - RECEPCIONISTA 1 vaga 
VENDEDOR INTERNO  2 vaga 
AUXILIAR DE PANIFICADORA 1 vaga 
VENDEDOR(A) BALCONISTA 1 vaga 

Vagas disponíveis na RH Canoinhas, 
anexo a CIPEC, em frente ao banco Bra-
desco, na rua Vidal Ramos, 861. Fone: 
3624-0864. www.rhcanoinhas.com.br

MASCULINAS

- AUXILIAR DE ALMOXARIFADO com 
experiência
- AJUDANTE DE MANUTENÇÃO - não 
é necessário experiência
- AUX. DE MONTADOR DE ESTRUTU-
RAS METÁLICAS (disponibilidade de 
trabalhar em outras cidades)
- ESTOQUISTA com experiência
- FRENTISTA E LAVADOR DE VEÍCULOS
- OFFICE BOY (CNH: AB)
- OPERADOR DE MUNCK com expe-
riência
- PEDREIRO E SERVENTE DE PEREIRO 
com experiência
- SOLDADOR com experiência
- VENDEDOR com experiência
- VENDEDOR TEMPORÁRIO (meio 
período)
- VENDEDOR EXTERNO com experiên-
cia - não é necessário ter veículo próprio

AMBOS OS SEXOS

- AUXILIAR CONTÁBIL com experiência
- AUXILIAR DE DEPARTAMENTO PES-
SOAL com experiência
- FRENTISTA com Ensino Médio e In-
formática
- CONTADOR com experiência em Con-
tabilidade Prática

Empregos

Prefeitura abre
140 vagas

CANOINHAS

FEMININAS

- AUXILIAR ODONTOLÓGICO com 
experiência
- ATENDENTE (horário: das 17 às 22 horas)
- AUXILIAR DE COZINHA com expe-
riência
- COZINHEIRA com experiência
- CREDIARISTA - não precisa experiência
- CUIDADORA DE IDOSOS (trabalhar 
nos domingos)
- EMPREGADA DOMÉSTICA (meio 
período - à tarde)
- 4 VAGAS DE EMPREGADA DOMÉSTI-
CA com experiência
- SECRETÁRIA PARA CLÍNICA com 
experiência
- SERVIÇOS GERAIS PARA RESTAURAN-
TE com experiência
- VENDEDORA TEMPORÁRIA com 
experiência ou curso na área de Vendas

   Vagas disponíveis na Job Center Re-
cursos Humanos, rua Major Vieira, 837, 
centro, próximo do ginásio da AABB. 
Fone: 3622-5645.

Procuro

PROCURO SERVIÇO  - De diarista 
ou empregada doméstica. Fone: 
9162-8573 ou 9616-1748, falar com 
Terezinha. Possuo referências.

PROCURO SERVIÇO  - De diarista. 
Fone: 9689-4655 ou 9707-4064 - 
Rosangela Leal de França. Tenho 
segundas e quartas-feiras livres.

PROCURO SERVIÇO - Empreiteiro 
de mão de obra, pedreiro. Fone: 
8434-1390, falar c/ Ezequiel de Paula.

LUANA MORANTE - Procura emprego 
de diarista ou babá. Fone: 9685-5226.

PROCURO SERVIÇO - Na área de 
Segurança do Trabalho ou Técnico 
em Agropecuária. Fone: 3627-2065.

PROCURO EMPREGO DE DIARISTA 
- Período da manhã. Fone: 9166-
1017, falar com Pâmela.

PROCURO SERVIÇO DE EMPREGA-
DA DOMÉSTICA - Fone: 8890-8899, 
falar com Lis Daiane.

Com Assessoria
Canoinhas

Já estão abertas as inscrições 
para o concurso público da Pre-
feitura de Canoinhas. Ao todo 
são 140 vagas distribuídas em 
cargos de níveis fundamental, 
médio e superior, com salários 
que variam de R$ 709,20 a R$ 
10.270,30. Conforme o edital, já 
publicado, as inscrições ficam 
abertas até 13 de janeiro de 
2015, já a prova escrita e obje-
tiva deve acontecer no dia 8 de 
fevereiro de 2015.

O concurso é organizado 
pelo Instituto O Barriga Verde 
(IOBV), vencedor da licitação. 
As inscrições são realizadas 
exclusivamente pela internet 
no site do IOBV (www.iobv.

Salários variam de R$ 709,20 a R$ 10.270,30; 
inscrições podem ser feitas até 13 de janeiro

com.br), com a taxa de inscrição 
no valor de R$ 40 para cargos 
de ensino fundamental, R$ 60 
para os de nível médio e R$ 
100 para cargos de nível supe-
rior. Candidatos que estejam 
desempregados e candidatos 
doadores de sangue residentes 
no município de Canoinhas 
poderão solicitar a isenção da 
taxa de inscrição.

Os aprovados na prova obje-
tiva para os cargos de Monitor 
de Educação Especial, Profes-
sor de Sala AEE e Professor de 
Música também devem fazer a 
prova de títulos. O edital com-
pleto do concurso, bem como 
demais informações, pode ser 
acessado nos sites www.pmc.
sc.gov.br, no link Concurso 
Público, e no www.iobv.com.br.
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Polícia
Quatro são presos acusados 
de assassinar cabeleireira

LATROCÍNIO

Três Barras

Material 
apreendido
com os 
suspeitos

DIVULGAÇÃO

Polícia de Mafra 
desarticula quadrilha

JOGO DO BICHO

Mafra

Com os suspeitos, foram recolhidos celulares, computadores, CDs e DVDs. Há suspeita de que os assassinos teriam filmado a execução do crime

Operários morrem 
eletrocutados

TRAGÉDIA

Papanduva

Homem tem parte 
do braço amputado 
em acidente

LAVOURA

Canoinhas
Por volta das 16h20 de quarta-feira, 
17, o Corpo de Bombeiros de Ca-
noinhas atendeu a um acidente em 
uma lavoura no Salto d’Água Verde.
O homem, iniciais D. G., de 34 anos, 
trabalhava na lavoura fazendo sila-
gem de milho no momento em que 
a máquina ensiladeira tracionou o 
seu braço, causando uma amputação 
traumática. Os próprios familiares 
tiraram a vítima da máquina, mas 
parte do braço foi triturado.
Quando os bombeiros chegaram ao 
local, a vítima estava consciente. 
Foi realizado curativo compressi-
vo e manutenção da temperatura 
corporal. Ele foi encaminhado ao 
Pronto Atendimento Municipal.

A Polícia Civil de Canoinhas 
prendeu na manhã de sexta-
-feira, 12, um adolescente de 
17 anos e três rapazes de 18 
anos, acusados de assassinar 
há um mês a cabeleireira Mirian 
Ricardo de Jesus Dufeck, de 

Polícia Civil, por meio da 
Divisão de Investigação 
Criminal (DIC) da Polícia 
Civil de Mafra, e o Mistério 
Público, por meio do Grupo 
de Combate ao Crime Orga-
nizado (GAECO), desenca-
dearam, nesta terça-feira, 
16, a Operação Contenção 
contra jogos ilegais e crimes 
contra a Administração Pú-
blica, formação de quadrilha 
e lavagem de dinheiro no 
Planalto Norte Catarinense.

Após seis meses de in-
vestigação, a ação resultou 
na prisão de cinco suspeitos 
de fazerem parte de uma 
quadrilha organizada para 
gerenciar um esquema de 
jogos ilegais, lavagem de 
dinheiro e corrupção envol-
vendo agentes públicos. Os 
criminosos mantinham ope-
rações do jogo do bicho em 
pelo menos cinco cidades do 
Planalto Norte Catarinense 
e ainda no município para-

Na manhã desta 
quarta-feira, 17, na 
localidade de Flo-
resta, próximo a BR-
116, os funcionários 
de uma empresa de 
Papanduva, Lean-
dro Kalusny e Gildo 
das Chagas, faziam 
perfuração de poços 
para retirada de ma-
terial para análise, 
quando por motivo 
ignorado, efetuaram 
uma perfuração, uti-
lizando um trator 

27 anos, que foi estrangulada 
dentro de casa.

Segundo o delegado re-
gional Wagner Meirelles, a 
hipótese mais provável é de 
que os quatro teriam esperado 
a cabeleireira sair de casa para 
furtar. Durante o furto, no en-
tanto, foram surpreendidos por 

Mirian, que retornou para casa. 
Como ela conheceria um dos 
acusados, eles teriam decidido 
assassiná-la.

Com os suspeitos foram 
recolhidos telefones celulares, 
computadores, CDs e DVDs. O 
material está sendo analisado. 
“Ao que tudo indica, estamos 

com as pessoas certas detidas”, 
disse o delegado. Há, inclusive, 
a suspeita de que os assassinos 
teriam filmado a execução do 
crime.

Caso se comprove a culpa 
dos quatro, o menor de idade 
será internado em um Centro 
de Internamento Provisório 

(CIP). Os dois maiores de idade 
podem pegar até 20 anos de 
cadeia. Um dos rapazes acabou 
de completar 18 anos. Como 
no dia do crime tinha 17 anos, 
responderá pelo crime como 
menor de idade.

Meirelles espera concluir o 
inquérito em 30 dias.

naense de Rio Negro.
Dentre os detidos está 

um policial civil do Para-
ná, suspeito de repassar 
informações privilegiadas 
para a quadrilha, além de 
se omitir no combate aos 
jogos ilegais em troca de 
vantagens indevidas.

Além das prisões, fo-
ram cumpridos sete man-
dados de busca e apreensão 
em Mafra, Balneário Cam-
boriú e Rio Negro, sendo 
apreendidos farto material 
relacionado aos jogos ile-
gais e valores em dinheiro.

Segundo o delegado 
Rafaello Ross, parte da 
quadrilha foi desarticulada, 

mas as investigações pros-
seguem para apurar qual 
a participação de outros 
suspeitos já identificados. 
“Há, inclusive um advoga-
do suspeito de dar suporte 
para a quadrilha no crime 
de lavagem do dinheiro, 
ilegalmente obtido com a 
jogatina clandestina, razão 
pela qual não se descartam 
novas prisões em uma se-
gunda etapa da operação”, 
acrescentou Ross.

Após os procedimentos 
legais, todos foram en-
caminhados ao Presídio 
Regional de Mafra onde 
permanecem à disposição 
da Justiça.

abaixo da rede elétrica 
de alta tensão.

Quando o trator 
começou a trabalhar, 
encostou na rede elé-
trica, causando uma 
descarga de alta ten-
são. Os dois operários 
morreram na hora.

Os demais funcio-
nários que trabalha-
vam no local estavam 
distantes aproxima-
damente 200 metros 
do local do acidente 
e nada sofreram. As 
informações são da 
rádio 89 FM.

Todos foram encaminhados ao Presídio Regional 
de Mafra onde permanecem à disposição da Justiça

CARRO INCENDEIA NO BAIRRO INDUSTRIAL

Por volta das 9h desta sexta-feira, 12, um Fiat Uno incendiou na rua 
Adão Tiscka, bairro Industrial 1, em Canoinhas. Vizinhos do local 
ajudaram o motorista a controlar o fogo até a chegada dos bombeiros. 
O casal que estava no carro não se feriu. O Fiat Uno, no entanto, 

ficou bastante danificado.
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Prefeito, há várias obras her-
dadas do governo passado, 
como a Policlínica Municipal 
e Unidade de Pronto Atendi-
mento, que ainda não foram 
inauguradas. Por que a de-
mora?

Estamos concluindo as obras 
físicas. Na nova Policlínica 
Municipal, ainda havia a neces-
sidade de instalar condições de 
acessibilidade. Houve ações de 
engenharia para dar acesso ao 
segundo pavimento. Na Uni-
dade de Pronto Atendimento 
(UPA), a Celesc aprovou proje-
to inicial de instalação elétrica, 
mas precisou alterar. Tivemos 
que fazer nova instalação. Além 
da parte física, a operacionaliza-
ção, a segunda etapa, é a mais 
difícil. A construção da UPA 
custou R$ 1,6 milhão. A ma-
nutenção é de R$ 460 mil por 
mês. Para a operacionalização, 
tem que mobiliar, equipar. Para 
a UPA nós já conseguimos. Ain-
da temos que instalar o raio-x 
digital, contratar técnicos em 
radiologia. No primeiro qua-
drimestre de 2015 esperamos 
operacionalizar. As inscrições 
para o concurso público para a 
contratação de pessoal já estão 
abertas (ver página 14). A UPA 
tem algumas exigências a mais 
do que o Pronto Atendimento 
Municipal. Quem assinou o 
compromisso foi Canoinhas, 
Major Vieira e Bela Vista do 
Toldo. Vai aumentar a deman-

da. E o diferencial é que as 
pessoas já vão sair de lá com os 
medicamentos, porque haverá 
farmacêutico.

Uma de suas promessas de 
campanha foi a de estruturar 
o RH da prefeitura. Quais 
problemas havia para serem 
sanados no setor?

Historicamente, a Prefeitura 
cuida da comunidade, mas não 
dava a devida atenção aos servi-
dores públicos municipais. Ha-
via necessidade de montar um 
setor de Recursos Humanos, 
não apenas um departamento 
pessoal para emitir folha de 
pagamento, para podermos ter 
um acompanhamento no aspec-
to social, a condição de médico 
para avaliação de atestados, as-
sistente social. Prevemos possi-
bilidade de premiar servidores, 
evitando o máximo a apresenta-
ção de atestados. Começamos a 
estruturar o RH, mas tem um 
avanço ainda a fazer.

O que trava o Município para 
criar um plano de cargos e 
salários para todo o funciona-
lismo, conforme promessa de 
sua campanha?

Na educação, já tem um plano 
em andamento. Posso dizer que, 
se não é uma condição ideal, é 
um avanço muito grande em 
comparação com outros muni-
cípios da região. Nossos pro-
fessores são bem remunerados, 
com boa perspectiva dentro da 
carreira. Canoinhas tem 1.480 
servidores. Desses, 800 são da 
Educação. Mais da metade já 

são atingidos por esse plano. O 
compromisso é criar, no início 
do próximo ano, um Fundo de 
Pensão e Aposentadoria para 
os servidores. Desde 1999, 
os servidores se aposentam 
pelo INSS e há queda grande 
do valor recebido por causa do 
fator previdenciário. O servidor 
entra na Justiça e a Justiça tem 
dado algumas decisões para a 
Prefeitura ressarcir essa di-
ferença. Contratamos a Caixa 
Econômica Federal para fazer 
um cálculo da realidade dos 
nossos servidores, projetando 
para 20 ou 30 anos. Estamos 
contratando consultoria nessa 
área. O RH já visitou fundos 
parecidos na região, verificando 
as situações, e agora precisamos 
consolidar. Esperamos um bom 
avanço no primeiro trimestre.

Como está a discussão para se 
criar um plano de saúde para 
o funcionalismo?

Já lançamos por diversas vezes 
licitação para contratação de 
plano de saúde, mas foi deserta, 
sem participação. Tão logo for 
resolvido o Fundo de Pensão 
e Aposentadoria, vamos lan-
çar novo processo licitatório 
para a área de previdência de 
saúde. Estamos estudando 
a possibilidade de o servidor 
contratar o plano e a Prefeitura, 
até determinado valor, com a 
apresentação da quitação da 
mensalidade, entrar com um va-
lor determinado por funcionário. 
Não consegue homogeneizar 
o atendimento, mas promove 
assistência que tanto deseja.

Como está o trabalho da ouvi-
doria municipal?

A ouvidoria está funcionando 
pelo telefone 3621-7784. Quem 
responde é o chefe de gabinete, 
que tem me repassado diversas 
condições. Os munícipes têm 
procurado e temos tentado 
resolver.

Outra promessa de sua cam-
panha foi de ampliar em 100% 
a demanda de crianças de 4 
a 5 anos na educação. Isso já 
ocorreu?

Não. Ainda temos algumas con-
dições do acesso à educação in-
fantil. Não posso dizer que tem 
falta de vagas. A rede disponibi-
liza vagas. O que ocorre é falta 
de vaga em algumas unidades 
por causa da procura maior por 
esses Centros de Educação In-
fantil (CEIs), em casos pontuais. 
Pretendemos ampliar para uni-
formizar o atendimento. Esta-
mos construindo, com recursos 
próprios, um novo CEI no bairro 
Cristo Rei, com mesmo modelo 
do CEI Vinícius de Moraes. Já 
iniciaram as obras, em torno de 
R$ 980 mil. Temos projeção de 
um CEI no Alto do Frigorífico 
e possibilidade de um na Água 
Verde. Também um para o 
bairro Piedade, porque o atual 
não vai suprir a demanda com 
as novas unidades habitacionais 
construídas lá.

Para os professores, se prome-
teu a criação de bolsas de es-
tudo e obrigatoriedade de que 
todos tenham curso superior. 
Conseguiu-se chegar a essas 

“Estabelecemos como    
  meta de governo”

Prefeito de Canoinhas avalia ações na saúde, educação, transporte e recursos humanos nos dois 
primeiros anos de mandato e analisa o andamento das obras previstas no plano de governo

ENTREVISTA | BETO FARIA

Fábio Rodrigues
Canoinhas

O jornal Correio do Norte, em parceria com o Portal JMais 
e a rádio Band FM, entrevistou o prefeito Beto Faria na 
manhã desta terça-feira, 16. Ele falou sobre o funciona-

lismo público, as licitações para obras de pavimentação, para o 
transporte público, o andamento para ações sociais e a atração 
de indústrias para o município. Acompanhe.

duas metas?
Não posso afirmar com 100% 
de certeza, mas acho que não 
temos mais nenhum professor 
sem graduação no município. 
Tinha dois casos, mas me 
parece que já está resolvido. 
Todos os efetivos têm gradua-
ção. A bolsa já tem acontecido 
pelo Pacto pela Alfabetização 
na Idade Certa, onde cerca de 
80 professores do município 
recebem bolsa por participar da 
ação. Ainda ocorreu o aperfei-
çoamento com a Universidade 
do Contestado, com apoio para 
capacitação. Há disponibilidade 
para participar de eventos de 
capacitação. A Secretaria tem 
visto isso como importante 
para a qualidade de ensino.

Na área de saúde há a pro-
messa da construção de pos-
tos em dois bairros e no cen-
tro, uma sede para o Caps, 
mais quatro equipes do ESF, 
a construção de um prédio 
para o Centro Integrado de 
Saúde Bucal e enviar agentes 
comunitários para o interior. 
O que o sr conseguiu cumprir 
até agora dentre esses itens?

As unidades de saúde já estão 
sendo construídas nos bairros 
Alto da Tijuca e Água Verde. São 
recursos do Governo Federal e 
contrapartida municipal. Cada 
obra é de, aproximadamente, 
R$ 400 mil, com mais de 300 m² 
cada. Com o funcionamento de-
las, implantaremos as equipes 
do Estratégia de Saúde Familiar. 
Já o Saúde Bucal, que funciona 
na rua Major Vieira, será ins-
talado na nova Policlínica, com 
conforto e boas condições de 
instalação. Vale lembrar que 
não desativaremos a Policlínica 
do Campo d’Água Verde. A obra 
do Caps já está ocorrendo, na 
rua Antonio Liller. Os agentes 
comunitários para o interior 
ainda vai ficar para 2015 ou 

2016. Queremos fazer cobertu-
ra maior nos bairros para aten-
der essa possibilidade. Porém, 
no Alto da Tijuca vão acabar 
atendendo uma parte do Parado, 
que é área de abrangência, e no 
Campo d’Água Verde atende 
regiões do Salto d’Água Verde 
e Vila Militar.

Na área de infraestrutura, 
o sr prometeu comprar um 
britador móvel, modernizar 
o tapa-buracos e estruturar 
o Departamento de Trânsito. 
Quais dessas metas foram 
atingidas?

Quanto ao britador móvel, via-
bilizamos recurso, mas estamos 
analisando, com pessoal técnico 
de Obras e Planejamento, se 

vamos adquirir. Com a tercei-
rização do serviço, a produti-
vidade foi muito boa. Estamos 
avaliando, não pelo recurso que 
já está programado, mas se a 
condição é a melhor. O Depar-
tamento de Trânsito está mais 
bem estruturado. Temos ser-
vidores específicos para isso. 
Um veículo atua na sinalização. 
Fizemos concurso para agentes 
de trânsito, que já foram con-
vocados, assumiram e estão 
em treinamento com a Polícia 
Militar para operacionalizar no 
próximo ano. Era uma aspira-
ção para organizar o trânsito e 
pela segurança também. Não 
serão simplesmente multado-
res. A multa é consequência 
de quem vai desrespeitar a lei. 
É para dar ordem ao processo. 
Se está dentro da lei, não tem 
motivo para multa.

E com os agentes, vamos so-
lucionar o tráfego de veículos 
pesados no centro?

Vamos trabalhar nessa linha. Só 
que temos que criar condições 
para liberar o trânsito pesado. 
Com a pavimentação das ruas 
Reneau Cubas e Álvaro Soares 
Machado, esse problema vai 
ser resolvido. Temos condição 
de atender bem. Mas no garga-

lo central, perto da praça Lauro 
Müller, não temos condições de 
proibir totalmente porque não 
tem rota alternativa. Condição 
importante para isso é a cons-
trução de nova ponte sobre o rio 
Canoinhas, no prolongamento 
da avenida Expedicionários. 
Além disso, estamos criando 
vias alternativas, paralelas à 
Roberto Ehlke, que, além do 
trânsito pesado, tem muito flu-
xo de veículos por ser principal 
acesso ao Jardim Esperança 
e Industrial 1. Pavimentando 
essas paralelas, vai diminuir o 
fluxo da Roberto Ehlke.

Por que ainda não foi aberto 
o processo licitatório para 
exploração do transporte 
urbano?

O município se manifestou 
publicamente que vai licitar. 
Estabelecemos como meta 
de governo. Para operaciona-
lizar a licitação, a nova lei das 
concessões diz que elas não 
podem trabalhar com déficit. Já 
notifiquei diversas vezes para o 
Coletivo Santa Cruz apresentar 
a planilha de déficit. Tenho que 
colocar isso dentro do edital de 
licitação. A empresa não pode 
ter prejuízo, para não cobrar 
depois, da Prefeitura, o ressarci-
mento. A concessão tem que ser 
sustentável. Quem opera tem de 
ganhar dinheiro. Se não vencer a 
licitação, que indenização a pró-
xima empresa tem que apresen-
tar? Ou a prefeitura vai ter que 
repor? O que está imperando é 
essa planilha de déficit. Não sei 
quando expira o prazo para apre-
sentar esse documento, mas a 
empresa está trabalhando para 
isso. Com a planilha em mãos, 
podemos lançar edital.

Houve avanço no processo de 
compra do terreno onde fun-
cionava a empresa Procopiak 
para implementar o terminal 
urbano?

A Câmara de Vereadores apro-

vou possibilidade de compra, 
mas como o terreno está vin-
culado ao BRDE, a aquisição 
é por financiamento bancário. 
Para fazermos o financiamento 
bancário precisamos de autori-
zação da Secretaria do Tesouro 
Nacional (STN) e eles dizem 
que, pela lei, não autorizam o 
financiamento. O valor do terre-
no era R$ 2,5 milhões e tinha a 
questão da correção monetária, 
juros, que somam nesse capital. 
A STN queria o valor total para 
autorizar. Nós colocamos até 
R$ 3,5 milhões, não que fosse 
gastar isso, mas computando 
que com os anos atingiria esse 
valor. Agora depende de nova 
autorização legislativa para esse 
financiamento.

O sr prometeu criar um Cen-
tro de Atendimento à Criança 
e um Cras itinerante para 
a área rural. Houve avanço 
nesses projetos?

No Centro de Atendimento à 
Criança, temos uma equipe 
multidisciplinar da Secretaria de 
Educação e da Saúde que pres-
tam atendimento à criança com 
deficiência no aprendizado ou 
física. Atendimento ao Programa 
Infanto-Juvenil de Saúde Men-
tal, que não é instituído por leis, 
mas uma ação governamental do 
social, saúde e educação. Tem 
um prédio locado para isso em 
frente à Gerência de Educação. 
Já para o atendimento interio-
rano do Cras, projetamos com a 
Secretaria de Desenvolvimento 
Social mobilizar para fazer o 
Cadastro Único e atendimento 
geral. Ainda não foi adquirido 
veículo próprio para o itinerante, 
mas o atendimento acontece 
nos Cras mais perto. Foi o que 
aconteceu durante a enchente, 
quando as pessoas do Taunay 
foram atendidos ou no Cras 2, do 
Jardim Esperança, ou na própria 
Secretaria.

“Nossos 
professores 
são bem 
remunerados, 
com boa 
perspectiva 
dentro da 
carreira

Beto Faria: “Vamos passar de 500 unidades habitacionais só com o que está contratado”

>>> CONTINUA
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“Estou contente 
de conseguir 
quase 10 km em 
dois anos

Uma das áreas que o sr 
demonstrou como preo-
cupação foi a industrial. 
Sua promessa foi de criar 
programas de incentivo à 
indústria. Estamos na me-
tade do seu mandato e até 
agora a Secretaria de De-
senvolvimento Econômico 
não apresentou nada nesse 
sentido.

Temos feito ações pontuais 
a empresas já implantadas. 
Encaminhamos projetos à 
Câmara e já tivemos autori-
zação para prestar esse ser-
viço. Aconteceu com a Yacuy, 
com a Fuck, na melhoria do 
pátio e das instalações, com 
o Fricasa para um novo aces-
so, vem acontecendo com 
a autorização legislativa de 
um novo frigorífico aqui em 
Canoinhas. Recentemente, 
teve o encaminhamento para 
implantação da JTI, uma em-
presa fumageira. Autorização 
para Tiger do Brasil, cessão 
de uso para empresas do 
município que vão começar a 
se implantar no início do ano, 
como EqTec, Videira Med, 
um novo nicho de mercado 
da empresa Mili no terreno 
da antiga Lavrasul. Tivemos 
a visita de empresários ale-
mães para possibilidade de 
implantação de empresa e 
eles ficaram entre Mafra e 
Canoinhas. A decisão inde-
pende de fator político, mas 
de logística e financeira. A 
GSA Pré-Moldados, instalada 
durante o no nosso governo, 
está prosperando e de 80 fun-
cionários logo passará a 200, 
produzindo material para o 
Brasil todo. A prefeitura é 
restrita quanto a incentivos. 
Pode fazer em infraestrutura, 
tentar diminuir o Imposto 
Sobre Serviços (ISS) no mo-
mento da construção, que vai 
impactar no valor do produto, 
mas o ICMS e o IPI indepen-
dem da Prefeitura. Sempre 
procuramos o Governo do 
Estado para postergar o paga-
mento do ICMS do momento 
da instalação.

O sr falou na campanha em 
comprometer 12% do orça-
mento em investimentos. 
Está conseguindo?

Estamos. É uma meta prio-
ritária para não administrar 
apenas folha de pagamento. 
Não fechamos ainda, mas até 

o 3º quadrimestre estava em 
19%. Vai cair bastante por 
causa da folha de pagamento 
e do 13º salário. Mas acredito 
que fica em torno de 14%, o 
mesmo índice em 2013.

Outra promessa sua para a 
educação foi de tornar 50% 
das escolas municipais em 
tempo integral. Alguma es-
cola já está oferecendo edu-
cação em tempo integral?

Evoluímos muito. Estamos 
equipando as escolas pra 
isso. Nossa meta nos anos 
iniciais e finais do Ensino 
Fundamental era de 25% dos 
alunos em tempo integral. 
Atingimos 39,3% e 28,61%, 
respectivamente. Na pré-
-escola, a meta era de 85% 
e chegamos a 80,59%. Nos 
CEIs, chegamos a 36,15% 
de uma meta de 38%. Temos 
alunos que recebem cinco 
refeições nas escolas.

O projeto A Escola É Sua foi 
colocado em prática?

Sempre tivemos ideia de que a 
comunidade é dona da escola, 
tem que participar do processo. 
Estamos cercando com muro 
as escolas para ter somente 
um acesso, para garantia de 
segurança e manutenção. Com 
isso, a comunidade participa 
mais e utiliza mais os espaços. 
A comunidade vai poder ajudar 
a fiscalizar a presença de vânda-
los e usar melhor a escola. Mas 
a utilização da escola depende 
da organização comunitária, 
não da vontade exclusiva do 
poder público.

O Mercado Público Muni-
cipal deve sair do papel em 
2015?

Não sei se em 2015 conse-
guimos construir. Temos um 
projeto de mercado público, 
já discutimos com as asso-
ciações que fazem parte da 
feira, com os sindicatos, e 
temos uma planta com os 
blocos para atender o artesa-
nato e os produtores rurais. 
Agora estamos esperando 
abrir cadastro no Ministério 
da Agricultura ou do Desen-
volvimento Agrário. Já cadas-
tramos projeto em 2013, mas 
não conseguimos. Esperamos 
que agora em 2015 tenha pos-
sibilidade de buscar recurso. 
Abrindo proposta, vamos 
correr atrás de recurso. A 
ideia de área é na rua Pastor 
George Weger. Seria inte-
ressante, pelo que foi visto. 
Mas de repente, se viabilizar 
a área do Procopiak, ali fosse 
interessante de trabalhar.

Na área esportiva, o sr pro-
meteu construir um Centro 
de Eventos Municipal e 
complexos esportivos nos 
bairros. Em dois anos, no 
entanto, não vimos nenhum 
centro ser construído até o 
momento.

Cadastrei proposta no Mi-
nistério de Esporte e das 
Cidades para isso, com expec-
tativa de conseguir pro Jar-
dim Esperança e pro Campo 
d’Água Verde. Com recursos 
próprios, dificilmente con-
seguimos fazer. Nós cadas-
tramos essa proposta, mas 
deve caducar no final do ano. 
Abrindo novamente, vamos 

cadastrar de novo. Temos 
recebido boa sinalização para 
o ginásio de esportes do Cam-
po d’Água Verde. O projeto 
já passou pela Secretaria de 
Estado de Turismo, Cultura 
e Esporte (SOL), só falta o 
recurso.

Sobre as pavimentações, 
quantas ruas estão em obras 
e quais devem ser asfaltadas 
ainda no seu mandato?

Temos 9,6 mil metros de 
pavimentação concretizados 
ou com ordem de serviço 
emitida nesses dois primei-
ros anos. Estão previstas 
para 2015 as pavimentações 
nas ruas Afonso Koller, um 
trecho da Sérgio Gapski, Gil 
Costa, Álvaro Soares Macha-
do, Reneau Cubas, trecho da 
Bernardo Olsen, trecho da 
Otávio Tabalipa, Julio Budant 
Neto, e três ruas com lajotas 
ao lado da creche federal, 
onde estamos construindo 
casas populares para realoca-
ção de famílias do Vila Verde. 
Ainda estão acontecendo 
pavimentações comunitá-
rias, com ações de apoio da 
prefeitura. Devem ser mais 
de 4 quilômetros de novas 
pavimentações. Gostaríamos 
de tentar superar o governo 
anterior, mas estou contente 
de conseguir quase 10 km em 
dois anos, pelo porte do nosso 
município.

Qual o motivo por lojas como 
a Havan não se instalarem 
em Canoinhas e qual é a 

interferência do comércio 
local?

Não tive nenhuma interfe-
rência da Câmara dos Diri-
gentes Lojistas sobre a vinda 
da Havan. Nenhum lojista foi 
contra. A Havan aconteceu 
numa condição importante 
para Porto União, porque a 
maioria do comércio lá é em 
União da Vitória. Resgata 
boa condição para o Estado 
e para o município também. 
Não tivemos contato com 
a empresa nesse sentido. 
Procuramos fortalecer os 
investimentos que já temos 
e trazer indústrias, que é a 
precariedade aqui. Mas claro 
que, se houver possibilidade 
de um bom investimento no 
ramo varejista, tentaremos 
trazer.

Como a sua gestão tem tra-
balhado com a juventude?

Estou contente com isso. 
Tanto a Assessoria da Juven-
tude quanto a Secretaria de 
Habitação foram ações novas 
que deram certo. Assessoria 
da Juventude tem participado 
de muitos eventos, trazendo 
a juventude para ações da 
prefeitura. A Rua da Ju-
ventude tem tido uma ação 
importante. O assessor tem 
feito visitas em escolas para 
tentar formação de grêmios 
estudantis, para otimizar 
reuniões em condições sau-
dáveis.  A integração da 
juventude não tem estru-
tura, mas tem de promover 
a intercomunicação entre 
secretarias e mostrar o que 
está sendo feito. Vejo como 
um trabalho importante dos 
grêmios a prevenção das 
drogas. Já na Habitação, 
colocamos no plano de go-
verno a construção de 150 
unidades habitacionais e 
vamos passar de 500 só com 
o que já está contratado. Há 
possibilidade de mais. Além 
disso, temos mais de 300 
famílias cadastradas no Lar 
Legal para regularização 
fundiária.

E sobre o Museu Histórico? 
Há previsão de reativação?

Cadastramos proposta no 
Ministério da Cultura para 
reativação. Vamos melhorar 
o visual da Fundação e a 
parte física. Temos propostas 
para promover readequa-
ção. Vamos correr atrás para 
acontecer ainda durante este 
mandato.

ASCOM
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AGRADECIMENTO
“Ao encerrar minha gestão à frente desta 

Casa, quero, de público, agradecer aos colegas 
vereadores, aos funcionários de legislativo pela 
dedicação e trabalho que realizamos nestes dois 
períodos legislativos. Procurei cumprir e respeitar 
a Constituição Federal e Constituição Estadual, 
a Lei Orgânica Municipal e o nosso regimento 
interno. Embora independente, procurei manter 
a harmonia entre os poderes. Dediquei-me na 
função de presidente buscando me aperfeiçoar, 
profissionalizar e a necessária busca do saber 
através de cursos e palestras inerentes a nossa 
função. Nós, vereadores, somos os políticos mais 
perto do povo, somos nós  que defendemos seus 
anseios, seus pleitos, e temos a honra e dever 
de bem representá-los. Como agentes políticos 
que somos, temos que saber respeitar totalmente 
os direitos e o espaço de todos e jamais sermos 
agressivos com quem quer que seja. Estar sem-
pre disposto a prestar o melhor serviço e gerar o 
maior benefício possível para seus munícipes. No 
exercício da presidência, foi para mim mais um 
aprendizado. Aprendi que na vida a gente deve 
estar preparada para as decepções, principalmente 
as de ordem políticas. Exerci o cargo de presidente, 
ao Executivo, no 1º ano, o valor de R$ 46.925,50 
e no 2º ano divulgarei na rádio. Todos nós temos 
méritos e defeitos, mas nossos méritos superam 

nossos defeitos. O pior dos analfabetos não é aque-
le que não sabe ler e escrever, mas o analfabeto 
político, o alunado, que não tem iniciativas, nem 
ideias próprias. Bons líderes procuram aprender 
novas lições todos os dias. Pois líderes são como 
águias, não existem em bandos, são encontrados 
um a um. Encerro agradecendo os nobres pares 
que me apoiaram e a equipe de trabalho, que 
foram de lealdade recíproca. Como disse São 
Paulo Apóstolo, combati o bom combate. Estarei 
nesse plenário continuando minha missão de 
legisladora e fiscalizadora e, como profissional da 
saúde, minha responsabilidade é maior perante o 
povo de minha terra. Agradeço todos os munícipes 
que me apoiaram nesta luta pelo direito de todos, 
pois vivemos num país  democrático, por isso 
cada um defende seus ideais. Mantenho a fé que a 
nova mesa diretora, que será liderada pela colega 
vereadora Sandra Renate, faça um bom trabalho 
e eu, no plenário, continuarei minha missão 
de legislar. Um feliz 
natal e próspero ano 
novo a todos.”

Presidente 
da Câmara de 
Vereadores de 

Irineópolis, 
Cleusa Clarice de 

Lima

A PEDIDO

OBRIGADO!
Os familiares de EDENILSON LORENÇO agradecem ao bingo beneficente realizado no dia 14, 
a todas as pessoas que compareceram e doaram os prêmios. Agradecem também a capela de 

Arroios e em modo geral a todos os que de uma forma ou de outra ajudaram.

COMUNICADO
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Desfile Natalino 
atrai 5 mil pessoas

Evento, com duração 
de uma hora, teve 
música e dança de 
canções natalinas por 
projetos e entidades

NATAL FELIZ

Fábio Rodrigues
Canoinhas

Mande seu nome completo e o nome do seu amiguinho, que publicaremos aqui.

kaeboeing@hotmail.com

KARIM BOEING PADILHA - CRMV 3227-SC

Amigos de

“A MELHOR MENSAGEM DE NATAL É AQUE-
LA QUE SAI EM SILÊNCIO DE NOSSOS CORA-
ÇÕES E AQUECE COM TERNURA OS CORA-
ÇÕES DAQUELES QUE NOS ACOMPANHAM 

EM NOSSA CAMINHADA PELA VIDA.”   

CONSULTÓRIO VETERINÁRIO 4 PATAS 
(47) 9986-2945 ou 3622-5338

4 patas

CLICK DO PET 

CLICK DO PET II

Os AMIGOS DE QUATRO 
PATAS desejam a todos 
um FELIZ NATAL e que 

em 2015 todos os “Pelu-
dos” encontrem um lar 

muuiito feliz!!

Quero agradecer a minha querida 
LUANA, da ESTILO PET, a parceria 
e profissionalismo neste quase um 
ano juntas. Nesta edição de Natal, 
não poderia deixar de colocar esta 
foto, a qual demonstra todo o seu 
amor pelos animais! Você é uma 
menina iluminada, batalhadora e 
com certeza irá vencer todos os de-
safios que a vida lhe proporcionar! 
Que em 2015 possamos redobrar nossas energias e continuar trabalhando 
juntas, em favor daqueles que são nossa razão de viver!

A gente só entende o amor ver-
dadeiro pelo seu animalzinho 
quando presencia uma foto 
como esta. A linda BRENDA e 
seu irmão estavam aguardando 
ansiosos e produzidos para po-
derem ser clicados pelo PHOTO 
PET ao lado do seu amado 
PICO! Confesso que me emo-
cionei! Além dos cuidados com 
a saúde de Pico, como vacinas e 
banho, ele recebe muito amor 
e mimos destes dois fofos! Um 

Feliz Natal e que em 2015 estes “Anjos” possam desfrutar de muitas alegrias juntos!

PHOTO PET
Seu melhor amigo para 

sempre!
Eternize o seu companhei-
ro, de uma forma diferente 

e profissional!

PET BOOK para cães, gatos 
& outros animais. Agende 

sua sessão de fotos.

FILHOTE PARA 
ADOÇÃO

Meu nome é Neném. Procuro 
um lar bem animado e com 

muito amor! Entrar em conta-
to pelo fone 3622-5338.

Depois das críticas feitas no 
ano passado, a organização do 
Desfile Natalino em Canoinhas 
mostrou que apenas precisava da 
iniciativa para poder fomentar e 
ampliar a participação no evento. 
E foi assim, diante de um público 
estimado em 5 mil pessoas, que 
dezenas de grupos passaram 
pela rua Francisco de Paula 
Pereira na noite de domingo, 14.

Em 2013, o desfile foi rápido. 
Neste ano, uma hora ainda foi 
pouco para o público que queria 
ver mais. A expectativa, de acor-
do com a organização do Desfile, 
aumenta a cada ano.

O papai Noel chegou de 
carroça e abriu o desfile. Atrás 
dele, alas formadas por diversos 
projetos e entidades entoavam e 
dançavam canções natalinas. A 
Fanfarra Municipal de Canoinhas 
(Famuca) também participou 
da programação apresentando 
músicas de natal. Carros enfeita-
dos, motos e viaturas da Polícia 
Militar também deram brilho 
ao evento, organizado pela 
prefeitura de Canoinhas, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Educação.

“Este ano melhoramos al-
guns pontos que percebemos no 
desfile do ano passado, como o 
tempo de duração e as coreogra-
fias. O desfile é um dos eventos 
que veio para abrilhantar ainda 
mais toda a programação nata-
lina de Canoinhas, feita em con-
junto com muitos parceiros”, 
avalia a coordenadora de proje-
tos da Secretaria de Educação, 
Franciane Novak, que, junto 
com a diretora de projetos, Dir-
célia dos Santos Lima, organiza 
o desfile natalino, happy hour 
de Natal e as apresentações do 
Coral Anjos da Paz.

MAIS NATAL
Como já se tornou tradição, o 
Santa Catarina Plaza Hotel cedeu 
suas sacadas na quinta-feira, 11, 
para que o coral da Escola Básica 
Municipal Alberto Wardenski se 
apresentasse.

Grande público acompanhou 
a apresentação que coincidiu 
com o acendimento das luzes 
natalinas da praça Lauro Müller.

O fotógrafo Johnatan Fuska 
Leôncio deu início à exposição 
“Canoinhas ontem, hoje e sem-
pre”, no espaço cultural do hotel, 
pouco antes da apresentação do 
coral. A exposição mescla ima-
gens do passado sobrepostas a 
imagens do presente. O trabalho 
do fotógrafo consiste em resgatar 
o passado por meio do presente.

A exposição permanece por 
tempo indeterminado. A visita-
ção é gratuita e aberta a todos 

os públicos.
Já em Três Barras, mais de 

15 mil tresbarrenses e visitantes 
participaram das festas do Natal 
Mágico entre os dias 11 e 14. As 
ações aconteceram nas localida-
des de Campininha e São João, 
no Centro e bairro São Cristóvão.

VANDALISMO
Ainda na noite de domingo, 14, 
a praça Lauro Müller foi alvo 
de vandalismo. Mangueiras de 
iluminação e refletores, que fa-
zem parte da decoração natalina, 
foram cortados e amassados. 
Equipe responsável pela ilumi-
nação fez relatório dos danos e 
lavrou Boletim de Ocorrência.

A coordenação do projeto 
Natal Feliz pede aos canoinhen-
ses que, ao presenciar ações de 
vandalismo, denunciem à Polícia 
Militar pelo telefone 190.

FÁBIO RODRIGUES
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A empresa Mili SA brindou seus colaboradores com três festas de Natal: no domingo, 7, na quarta-feira, 10, e na 
sexta-feira, 12. As festas foram marcadas por muitas atrações, como brinquedos, sorteio de brindes, distribuição 

de doces e cestas, além de um delicioso jantar. As festas aconteceram na sede social da empresa, em Três Barras.

Natal na empresa Mili SA

Mais um Natal chegou.
Que venha com ele o 

espírito da generosidade,
da alegria, da bondade e
que ele resista durante

todo o ano!

Desejamos um Feliz Natal a 
você e à sua família!
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Ligue e anuncie: 
3622-1571CLASSIFICADOS Envie também pelo e-mail: 

jornalcorreiodonorte@
hotmail.com

OS ANÚNCIOS SÃO DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DOS ANUNCIANTES

NEGÓCIOS

TUPPERWARE - Ligue para 3622-7012 e fale 
com Domicella Brehmer. “Doutorzinho”, só o 
legítimo. Rua Benjamin Constant, 249.

BOA VISTA - Casa de alvenaria com 85m², 
com 3 quartos, banheiro, sala, cozinha, la-
vanderia e garagem, toda murada. Terreno 
de esquina com 456m² na rua Francisco de 
Paula Pereira, nº 2700. Valor: R$ 150 mil. 
Fone: 3622-5438 - ligar após às 16 horas.

Imóveis

CASAS - VENDA

ALUGUÉIS

Diversos

IMÓVEIS COMERCIAISLOTES/TERRENOS

Serviços

PERSONALIZAÇÃO DE LEMBRANÇAS PARA CA-
SAMENTO – Fone: 47 9972-8766, falar c/ Camila.CENTRO - Apartamento próximo ao Super-

mercado Bom Dia, na rua Getúlio Vargas, com 
70m², com 2 quartos e mais dependências, 
semi-mobiliado, 4º andar, com garagem. 
Fone: 9956-5080.

APARTAMENTOS

LINDOS SOBRADOS - com 2 quartos, garagem 
e demais dependências com 90m² na rua 
Otto Friedrich. Acabamento de primeira, 
porcelanato, água quente etc. Valor: R$ 172 
mil. Fone: 9686-5432.

VENDE-SE OU TROCA-SE CASA EM JOINVILLE 
– Bairro Paranagua Mirin, casa com 40m², ter-
reno com 240m². Valor: R$ 110 mil, aceita-se 
proposta. Fone: 9994-3078.

ALUGA-SE CAMA ELÁSTICA – Fone: 8432-
1576 ou 8428-6736, falar c/ Carlos ou Luciane.

CORTE E PODA DE ÁRVORES – Roçadas, 
Limpeza de caixas d’ água. Fone: 3622-3327, 
c/ Silvano ou 3622-5679 c/ Edson.

JARDIM ESPERANÇA - Vende-se área comercial 
e residencial. Terreno medindo 600m² e área 
comercial com 105m². Esquina com a Rua Alfredo 
Back e frente para a rua asfaltada Feres João 
Sfaier, ótima localização. Em frente à Escola Dr. 
Aroldo Carneiro de Carvalho. Preços a combinar. 
Fone: 9115-5067, 9658-2216 ou 3625-1580.

MERCADO EM FUNCIONAMENTO - Clientela 
já formada, com ótima localização, de frente 
para o asfalto no bairro Jardim Brand, em 
Irineópolis. Valor R$ 75 mil.  Aceito carro ou 
imóvel no negócio. Fone: 3625-1580, 9115-
5067 ou 9658-2216.

Animais

BALNEÁRIO CAMBORIÚ – Ótima casa, próximo 
ao Campus Universitário. Fone: 8823-5696.

TRÊS BARRAS – Casa de alvenaria com 128m², 
terreno com 1500m², na Campininha, na 
estrada geral, próximo à escola. Valor a com-
binar. Fone: 9989-3498 ou 3622-5071.

SÃO CRISTÓVÃO – Casa de alvenaria, com 
400m² e terreno com 800m², na rua José 
Nunes Cavalheiro, 491. Fone: 8852-6028, 
falar com Moacir.

CENTRO DE CANOINHAS – Vende-se apar-
tamento, aceita-se área rural no negócio. 
Fone: 9126-9133.

ALUGO TOLDO PARA EVENTOS – Fone: 3623-
1347, 8842-1105 ou 9262-8750.

IRINÉOPOLIS - Barracão de alvenaria com 
100m², com terreno de 700m² no Centro. 
Fone: 47 8828-5736, 9277-9186 ou 9746-0427.

ÁGUA VERDE - Casa com lote na rua Sérgio 
Gapski, nº 151, com área de terra com 
8.880m². Fone: 8444-1662.

BELA VISTA DO TOLDO - Casa de alvenaria 
com 85m², com sala comercial com 80m² e 
terreno com 1300m² no Centro. Fone: 3629-
0148 ou (47) 9669-6230.

MARCÍLIO DIAS – Casa de alvenaria com 
70m², próximo ao Mercado da Oma. Valor: R$ 
90 mil, pode ser financiada. Fone: 9173-5233.

TRÊS BARRAS - Lote de 400 m², localizado na 
SC 120, na estrada Transfalcônica,  próximo 
ao portal da cidade.Valor: R$ 25 mil. Fone: 
9248-1018.

APARTAMENTO CAMPO D’ÁGUA VERDE  - 
Com dois quartos e vaga na garagem na rua 
Nazir Cordeiro, 389 - Canoinhas.  Fone: 3624-
1321 ou 9138- 5966.

ALUGA-SE CAMA ELÁSTICA - Fone: 9664-
2686, falar com Carlos ou Luciane.

BALNEÁRIO CAMBORIÚ - Vende-se aparta-
mento com 2 quartos, sala, 2 banheiros, sacada 
com churrasqueira, teto em gesso, sala ampla, 
espelho até o teto, 9º andar, Edifício Construtora 
Embraed, alto padrão, com duas vagas na gara-
gem, 2 salões de festas, jogos, etc. Na rua 2450, 
rua central em região nobre, a 2 quadras do mar. 
Valor: R$ 600 mil. Aceito imóvel até R$ 200 mil 
em Canoinhas. Fone: 3622-7175 ou 9975-1799.

FAÇO MASSAGEM RELAXANTE - Com óleos 
e cremes - unissex. Com local e a domicílio. 
Marque horário. Fone: 9958-0123, com Nadir.

CANOINHAS – Terreno com 6.000m² a 4km 
do centro, frente para SC-477. Valor: R$ 110 
mil. Fone: 8420-8735, falar com o sr. Vardo.

ALTO DA TIJUCA – Vendo 6 terrenos com 
370m² cada. Valor a combinar. Fone: 8819-
8252, falar com José.

JARDIM ESPERANÇA - Terreno urbano na 
rua João Tomachitz, com área de 576,20m². 
Fone: 9627-5754.

VENDE-SE OU TROCA-SE CASA EM CANOI-
NHAS – Por uma em Rio Negrinho ou São 
Bento, casa de alvenaria com 130m². Valor: 
R$ 135 mil. Fone: 9603-0832.

VENDE-SE GARAGEM DO VÍDEO  - Com 6 
mil filmes, jogos para playstation e lançamen-
tos. Rua Alfredo Back, 821. Valor: R$ 15 mil. 
Fone: 3622-3838.

PEDREIRO – Serviços Gerais. Fone: 9129-
9573.

CAMPO D’ÁGUA VERDE – Terreno com 
520m², na rua Pedro Barbosa Moreira. Fone: 
3622-8435 ou 8485-0750.

LOTEAMENTO DONA ADELAIDE – Terreno 
com 450m², próximo a Ervateira Bonetes. 
Fone: 3622-8435 ou 8485-0750.

DECORAÇÃO DE FESTAS E LOCAÇÃO DE BRIN-
QUEDOS - Cama elástica, piscina de bolinha e inflá-
veis. Fone: 3622-8435, 8485-0750 ou 9959-5861.

SERVIÇOS DE PEDREIRO E CARPINTEIRO – 
Trabalha com gesso, porcelanato e piso. Fone: 
9139-1514, falar c/ Leandro.

CAMPO D’ÁGUA VERDE - vendo ótima casa 
de alvenaria com 3 quartos, sala, cozinha, 
banheiro, lavanderia e garagem. Terreno 
com 300m² e casa com 100m²  localizada na 
rua Alfredo Mayer, 1450 (atrás da igreja São 
Francisco). Fone: 9901-6564.

MAFRA – Terreno a 1 quadra da rodoviária, 
com 22m de frente por 44 m de comprimen-
to. Localizado no Centro, livre de enchentes, 
financiável, pode ser desmembrado em 2 
lotes. Fone: 47 8907-8010 ou 8479-1799.

LOTE CAMPO D’ ÁGUA VERDE – Próximo a Fune-
rária Mão Amiga, 300m da Av. Expedicionários, 
todo murado, documentação toda em dia. Valor: 
R$ 59 mil. Fone: 47 3624-2763 ou 8407-4724.

MOTO ELÉTRICA PARA MENINO - Em ótimo 
estado. Valor a combinar. Fone: 9124-0491,  
falar c/ Ivan ou Janete.

ALTO DAS PALMEIRAS – Casa de alvenaria 
de alto padrão, na rua Duque de Caxias, 
medindo 280m², terreno com 800m². Fone: 
47 9115-3957.

CAMPINA DOS RIBEIROS – 165,3 alqueires, 
100% documentado, excelente para cultivo 
de erva-mate, criação de gado ou para 
reserva legal. Valor: R$ 1,400 milhão. Fone: 
3622-0767 ou 8432-0680 (Tim).

RIO BONITO / BELA VISTA DO TOLDO – Vende-
-se 7,5 alqueires sendo 1  com eucalipto de 6 
anos e 4,5 pronto para plantar. Valor: R$ 187,5 
mil, aceita carro ou casa em Canoinhas. Fone: 
3622-0767 ou 8432-0680 (Tim) Amadeus.

APARTAMENTO EM BOMBINHAS – Para tem-
porada, próximo da praia. Fone: 9956-9946.

APARTAMENTO EDIFÍCIO MARINA – Localiza-
do no centro, próximo a UnC, na rua Eugênio 
de Souza, com 4 quartos, 2 banheiros, sala 
e cozinha. Fone: 9903-5060 ou 3622-2714, 
falar c/ Mirielli.

ANTÔNIO OLINTO-PR - Vende-se 4 alqueires 
de terra na região de Pedroso, 100% aprovei-
tável. Valor: R$ 45 mil o alqueire. Aceita-se 
proposta. Fone: 3623-4098 ou 8405-3182.

TRÊS BARRAS – Terreno 7 mil m², Rodovia 
Otávio Tabalipa. Valor a combinar. Fone: 
3623-0456 ou 8810-6607.

FAÇO MÓVEIS SOB MEDIDA – Fone: 3623-
6040.

FILHOTES DE GATO – Sem raça. Fone: 3622-
4646.

VENDE-SE LOJA DE AUTOPEÇAS EM CANOI-
NHAS – Completa, em ótima localização na 
rua Caetano Costa. Aceita-se carro no negó-
cio. Fone: 3622-2933.

APARTAMENTO EM BALNEÁRIO CAMBORIÚ 
– Para temporada, quadra/praia. Fone: 47 
9750-8016.

LOTE MARCÍLIO DIAS – Medindo 12x 33m², 
próximo ao Campo Wiegando Olsen. Fone: 
8883-2742.

CASA MARCÍLIO DIAS – Próximo ao Campo Wie-
gando Olsen. Valor: R$ 380. Fone: 8883-2742.

BALNEÁRIO CAMBORIÚ - Vende-se apar-
tamento quadra/mar em Balneário Cam-
boriú com 2 quartos, 1 suíte e sacada com 
churrasqueira. Valor: R$ 320 mil. Fone: (47) 
9750-8016.

TRICICLO – Valor: R$ 300. Fone: 9252-1990 ou 
3623-4038, falar c/ Maria de Fátima.

VENDE-SE 1.000 TELHAS FRANCESAS - Usa-
das. Valor: R$ 400. Fone: 9741-8194.

GELADEIRA ELETROLUX - 260 lt, em bom 
estado. Valor: R$ 350 ou aceita troca. Fone: 
9741-8194.

2 TVs SEMP TOSHIBA 14” - Com controle 
remoto, ótimo estado. Valor: R$ 120 cada. 
Fones: 3622-0177 ou 9942-7377.

BEBEDOURO DE MESA (ÁGUA GELADA) 
MASTER FRIO – Com compressor, semi-
novo. Valor: R$ 195. Fones: 3622-0177 ou 

CÉDULAS E MOEDAS ANTIGAS – Venda e 
compra. Fone: 3622-8375.

PRECISA-SE DE DOAÇÃO DE MÓVEIS E 
ELETRODOMÉSTICOS – Alguém que tenha 
e não use mais, agradecemos sua doação. 
Fone: 9137-0769.

BERÇO E COLCHÃO – Sem uso, novo. Valor: R$ 
150. Fone: 9137-0769 ou 9139-1514.

HOME THEATER LENOX – Potência de 100 
Watt. Valor: R$ 150. Fone: 3622-2655.

FILHOTES DE CÃES - Da raça Dog Alemão. Va-
lor: R$ 400. Fone: 3622-5349 ou 9155-3121.

VENDO PORTA DE FERRO DE CORRER – Me-
dindo 2.10 m de altura por 2 m de largura, 
com fechadura e vidro. Valor: R$ 400, aceito 
troca. Fone: 9671-0396 ou 8468-8904.

ALUGA-SE PAINÉIS INFANTIS VÁRIOS PERSO-
NAGENS - Aluga-se também cama elástica. 
Fone: 3622-8299 ou 8496-1280.

ALTO DA TIJUCA - Casa de madeira com 329 
m², na rua Werner Eugênio Kellner, 390. Valor: 
R$ 100 mil, aceita-se ônibus no negócio. 

CAMPO D’ ÁGUA VERDE – Casa com terreno 
medindo 590 m², na rua Miguel Dalmourus, 
60. Valor: R$ 80 mil. Fone: 9900-5214. 

TERRENO A 6 KM DO CENTRO DE CANOI-
NHAS – De frente para a SC-477. Valor: R$ 
60 mil, aceita-se carro no negócio. Fone: 
8420-8735, falar c/ Dorival.

EDIFÍCIO MARINA NO CENTRO DE CANOI-
NHAS – Apartamento n° 103, com 85 m² 
com garagem. Possui 3 quartos, sala, cozinha. 
Valor: R$ 155 mil, aceita-se caminhonete. 
Fone: 9613-1011.

ESTOQUE E MAQUINÁRIO COMPLETO DE 
PADARIA – Aceita-se proposta e carro no 
negócio. Fone: 3624-1226 ou 9932-3456.

JARDIM ESPERANÇA – Terreno com casa, com 
600m². Valor: R$ 83 mil. Fone: 3622-8125.

VENDE-SE LANCHONETE COM PONTO – Na 
rua Coronel Albuquerque, 936. Valor: R$ 36 
mil. Fone: 8893-9394, falar c/ Fabrício. 

GELADEIRA SEMINOVA – Em perfeito es-
tado. Valor: R$ 250. Fone: 8420-8735, falar 
c/ Dorival.

COMPRA-SE EQUIPAMENTOS PARA LOJA DE 
VESTUÁRIO – Manequins, araras, cabides, 
entre outros. Fone: 3622-0331.

BICICLETA ARO 16 MARCA MORMAI – Semi-
nova. Valor: R$ 200. Fone: 9994-3078.

FREEZER HORIZONTAL 180 LITROS – Marca 
Consul. Valor a combinar. Fone: 9994-3078.

FOGÃO A GÁS – Em perfeito estado. Valor: 
R$ 100. Fone: 8420-8735, falar c/ Dorival.

GELADEIRA 320 LITROS CÔNSUL – Valor: R$ 
100. Fone: 8420-8735, falar c/ Dorival.

CAMPO D’ ÁGUA VERDE – Casa de alvenaria, 
rua Francisco de Assis Costa. Valor: R$ 100 
mil, aceita-se proposta com terreno 600m². 
Fone: 8483-7206.

IRINEÓPOLIS - Terreno com 400m², com 2 
casas no local, uma de madeira e outra semi 
nova mista, no centro. Escriturado e docu-
mentos todos em dia. Valor 180mil. Vende 
ou troca por casa no mesmo valor em Porto 
União. Fone: 47-92340684 ou 47-91671014.

5 ALQUEIRES E MEIO  - Com 20 mil pés de 
eucalipto com 7 anos, com moradia. Valor: R$ 
220 mil. Fone: 48 9803-1063 ou 3623-4022, 
falar c/ Marcelo ou Dilma.

APARTAMENTO EM SÃO FRANCISCO – Praia 
da Enseada, com 2 suítes, com internet 24 
horas, TV a cabo, toda mobiliada, para natal, 
ano novo e carnaval, pacote proporcional e 
reservas antecipadas. Fone: 47 8868-8152.

CASA EM MEIA PRAIA ITAPEMA – Beira mar, 2 
suítes com internet 24 horas, TV a cabo, toda 
mobiliada. Para o natal, ano novo e carnaval, 
pacotes proporcionais e reservas antecipadas. 
Fone: 9127-8100.

5 JANELAS DE FERRO – 4 tamanho padrão 
e 1 grande. Valor: R$ 350. Fone: 9646-5971, 
falar c/ Regina.

TV 22 POLEGADAS – Valor: R$ 50. Fone: 
9252-1990.

VENDE-SE OU TROCA-SE EQUIPAMENTO 
COMPLETO DE IRRIGAÇÃO - Contendo 200m 
de barras de 6m cada uma + 6 canhões + 6 
bicos aspersores e + conexões! - Valor Total 
e condições de venda, tratar pelos telefones: 
(47) 9220-8410 e 8875-9071.

CRISTO REI  -  Terreno de 204 m², escriturado, 
asfaltado, próximo a Cooperalfa,  na rua Adão 
Tyzska. Fone: 9901-6564 ou 3622-0101.

MAJOR VIEIRA  - 2 lotes com área total de 
563,38 m², bairro Brasília. Valor a combinar. 
Fone: 9253-9332.
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Ligue e anuncie: 
3622-1571 CLASSIFICADOS

OS ANÚNCIOS SÃO DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DOS ANUNCIANTES

Envie também pelo e-mail: 
jornalcorreiodonorte@

hotmail.com

à  Casa de alvenaria com 
120,00 m² e terreno com 
600,00 m². Rua Ernesto Koch 
nº 430 – Alto das Palmeiras. 
Valor: R$ 200.000,00.

à Casa mista com 140,00 m² 
e terreno com 520,00 m². Rua 
Francisco de Paula Pereira – 
Alto das Palmeiras. Valor: R$ 
180.000,00.

à Sobrado (01) com 120,00 
m² contendo 2 quartos, 1 su-
íte com sacada, sala, copa, 
cozinha, banheiro, lavanderia, 
churrasqueira e garagem. Rua 
Estanislau Schivinski – Alto 

das Palmeiras (próximo ao 
supermercado Steidel). Valor: 
R$ 215.000,00.

à Casa nova com 58,87 m². 
Rua Pedro Barbosa Moreira – 
Campo d’Água Verde. Valor: 
R$ 98.000,00.

à  Casa mista com 130,00 
m² e terreno com 510,00 m². 
Rua Adelaide Budant Wen-
dt – Industrial II. Valor: R$ 
180.000,00.

à Terreno urbano com 286,00 
m². Rua João Noemberg  – Mar-
cílio Dias. Valor: R$ 27.000,00.

NEGÓCIOS

GM CHEVROLET S10  ANO 2007 – Diesel, ca-
bine simples, prata, motor MWM turbo, 4x4, 
traçada, reduzida, alarme, trava elétrica, farol 
de milha, capota marítima, Santo Antônio, 
estribos laterais. Ótimo estado, motivo da 
venda: aquisição de imóvel. Valor: R$ 43 mil. 
Fone: 47 9172-5254. 

CAMINHÃO MB 1214C ANO 1997 – Com 
baú de 6m. Fone: 3624-0100 ou 8835-1588.

CAMINHÃO MERCEDES ANO 88 TRUCK – Baú 
11 metros. Fone: 9634-4936.

GOL ANO 96 1.6 – Com ar quente, vidro 
elétrico, desembaçador, em ótimo estado 
de conservação, pneus seminovos. Valor: R$ 
5,8 mil. Aceita-se moto até R$ 3 mil. Fone: 
3622-6800 ou 8410-6800.

VENDO OU TROCO CHEVET ANO 82 – Por 
moto. Fone: 8466-2390.

CARRETINHA PARA CARRO - Capacidade de 
450 Kg, para 1 cavalo. Valor a combinar. Fone: 
(47)8839-6190.

Veículos
CARROS

MOTOS

DIVERSOS

CAMINHÃO/TRATOR

VENDE-SE OU TROCA-SE CAMINHÃO 
MERCEDES 1113 ANO 1971 – Trucado, 
turbinado, cor azul com carroceria. Fone: 
47 3623-0335.

ASSUMO FINANCIAMENTO DE CARRO – Ano 
2005 até 2010. Fone: 3622-4994.

VENDE-SE OU TROCA-SE – Uma Bis e uma Suzuki 
Yes ano 2009. Fone: 8433-4734.

CAMINHÃO AGRALE - Ano 90, baú, motor 
MWM 4c novo, documento ok, bom de pneus, 
bom para fretes e entregas. Fone: 9154-4166 
ou 3622-1337.

GOL G4 1.0 ANO 2007 – Cor branca, 4 portas, 
ar quente, vidro e trava elétrica, alarme, 
limpador e desembaçador traseiro, carro 
impecável. Valor: R$ 16 mil. Fone: 3624-1273, 
falar c/ Wilmar.

VAN ANO 2013 - 18 lugares completa com 85 
mil km rodados. Fone: 8843-1025.

PNEU BRIDGESTONE – Modelo R297, medi-
das 295 x 80 x 22,5. Valor: R$ 1,2 mil. Fone: 
9687-4367.

RENAULT/MEGANE GRAND TOUR 2013 – Cor 
branca, 40 mil/km, rodas esportivas R17, doc. 
2014 pago. Ótima oportunidade. Valor: R$ 42 
mil. Fone: (47) 8877-2827.

COLHEITADEIRA MF 3640 – Com plataforma 
de milho e soja ano 83, aceita-se proposta. 
Fone: 9621-6663 ou 9941-0728.

JOGO DE RODAS ARO 14 – Esportivas de liga 
leve, com pneus em meia vida. Valor: R$ 750. 
Fone: 47 9930-5833.

FUSCA ANO 71 – Conservado. Valor: R$ 4,5 
mil. Fone: 3627-2439, falar c/ Marcos.

AGILE LT ANO 2013 – Com 24 mil Km, cor 
preto, único dono. Valor: R$ 32,5 mil, abaixo 
da tabela. Fone: 8851-4646 ou 3622-3368.

JOGO DE RODAS DE FERRO ARO 13 - Original 
do Gol G4. Valor: R$ 150. Fone: 8894-1379.

SUZUKI BURGMAN - Ano 2007, com 11.618 
km. Fone: 8879-1657. 
  
SUZUKI EN 125 YES - Ano 2006, modelo 2007, 
com 27.000 km. Fone: 8879-1657.

ESCORT GHIA 1.8 ANO 89 - Vende-se ou troca-
-se por moto 125. Fone: 9698-9416.

SCANIA 112 - Faixa cinza, carreta graneleiro, 
com porta container. Fone: 9617-4354, falar 
com Paulo.

UNO FIRE 2004 - 2 portas, branco, ótimo 
estado. Valor: R$ 9,9 mil. Fone: 9975-1799, 
tratar com Dona Hilda.

VECTRA ANO 97 – Cor prata, com rodas 
esportivas, completo. Valor: R$ 10 mil. Fone: 
3622-0331.

ASTRA HATCH ANO 2000 - Verde metálico 
escuro, carro original em ótimo estado em 
tudo. Valor: R$ 15,5 mil. Fone: 9106-4948.

STRADA TREKING 1.4 CE - Ano 2010,  DH, 
AQ. Valor: R$ 28,2 mil (Tabela Fipe). Fone: 
8853-8455, 9902-9823 ou 9144-5425.

PROCURO PESSOA INTERESSADA EM 
ASSUMIR FINANCIAMENTO DE MOTO  
-  Transferindo a dívida ou por promissórias 
registradas. Quem estiver interessado, favor 
entrar em contato pelo e-mail: 
lipe_buenos3@hotmail.com. 

PALIO EDX 97 1.0  - 4 portas, vidros elétricos, 
alarme, ar quente, limpador e desembaçador 
traseiro, muito conservado, 2 pneus novos, 
vale à pena conferir. Valor: R$ 8,9 mil, Fipe é 
de R$ 9,2 mil. Fone: 8410-2739.

ESCORT GHIA ANO 88 – Troca-se por moto, 
móveis ou eletrodomésticos. Valor de oca-
sião. Fone: 9287-3929.

MOTO RAPTOR 100 ANO 2008 – Valor: R$ 1,2 
mil. Fone: 9994-3078.

GOL ANO 98 – Cor verde. Valor: R$ 6 mil. 
Fone: 3622-4148.

FIAT UNO WAY 2010 - 2 portas, cinza. Valor: 
R$ 17 mil. Fone: 3622-8273.

GOL ANO 91 – Em ótimo estado. Fone: 
9129-9573.

UNO ECONOMY 2012 - Branco, 2 portas. 
Valor: R$ 17,5 mil. Fone: 3622-8273.

TRATOR MASSEY FERGUSON 50X – Valor: R$ 
10 mil. Fone: (47) 3627-2041.

GOL G4 ANO 2011 – Cor branco. Valor: R$ 18 
mil. Fone: 8812-7643.

GOL TREND G5 - 2009, trava e vidro elétrico, 
alarme, direção hidráulica, pneu e bateria 
nova, na garantia. Carro em perfeito estado. 
Troco por carro de menor valor (ano 2002, 
2003, 2004). Fone: 3622-6974.

PALIO FIRE ECONOMY 1.0 ANO 2011/12 – 2 
portas, cor preto, completo, abs, air-bag, roda 
de liga leve, farol de neblina. Valor : R$ 22 mil.
Fone: 3622-0339 ou 9105-7023 (Vivo).

SAVEIRO ANO 98 1.6 CL – Com injeção. Valor 
a combinar. Fone: 47 9169-5093 ou 48 9803-
1063, falar c/ Marcelo.

TOWNER ANO 97 PARA VENDA DE CACHOR-
RO QUENTE – Com ponto junto, na praça Lau-
ro Muller. Valor: R$ 10 mil. Fone: 8869-6235.

UNO WAY ANO 2006 – 4 portas, cor vermelha. 
Valor: R$ 13,5 mil. Fone: 8843-0732 ou 9634-3076.

TRATOR VALMET ANO 83 – Ótimo estado 
de conservação, revisado. Valor a combinar. 
Fone: 47 9644-7729 ou 9114-6193

FORD KA PRETO ANO 2005 - Está financiado 
em 48 vezes e já foi pago 15 prestações e dado 
uma entrada nele de 5 mil. Aceito moto na 
troca. Fone: 9689-2067, falar c/ Gilson, em 
horário comercial.

GPS PRO-XR – Com antena, sem coletor. Va-
lor: R$ 5 mil. Fone: 3622-0767 ou 8432-0680 
(Tim), falar c/ Amadeus.

CAIXAS DE SOM PROFISSIONAL – Valor 
especial. Fone: 47 9115-3957.

CAMINHÃO MERCEDES BAÚ 608 ANO 81 – 
Excelente estado, todo original. Valor: R$ 31,5 
mil. Fone: 47 3653-2677 ou 47 9243-1514.

PALIO FIRE 2003 - 4 portas, completo. Valor: 
R$ 11,9 mil. Fone: 9272-2696 / 9933-8054 
ou 8440-4618.

RENAULT CLIO AUTENTIC 2007 – Valor: R$ 
5,5 mil, mais 22 parcelas de R$ 490. Fone 
3622-3975, com Daniele.

PALIO 2003 ELX 1.6 – 4 portas, completo. 
Valor: R$ 12 mil. Fone: 9761-4689.

CAMINHÃO SCANIA 110 TRUCK - Carroceria 
Graneleiro 1972  -265CV. Apto para trabalhar. 
Valor:  R$ 40 mil. Aceito Proposta - Carro de 
menor valor, Interesse Doble ou carro para 
7 pessoas. Fone: 3622-6117 ou 9703-1780.

GOL CLI ANO 96 – com trava e alarme, ótimo 
estado. Valor: R$ 8 mil. Fone: 3622-3680 ou 
8814-2904.

ESCORT HOBBY ANO 96 – Impecável. Valor: 
R$ 7,5 mil. Fone: 9954-1838 ou 9662-5459.

FUSCA ANO 70 – Original. Fone: 9140-6205.

FUSCA ANO 83 – Completamente reformado. 
Valor: R$ 7,5 mil. Fone: 9954-1838 ou 9662-5459.

UNO MILLE ANO 1991 – Cor branco, 4 pneus 
novos, documentação ok, bom estado de 
conservação. Valor: R$ 4,5 mil. Fone: 8806-
1917 ou 3622-0536, falar c/ André.

GOL 2012 G4 2 PORTAS – Cor branco, com 
limpador, desembaçador e ar quente. Placa 
final 9 com documentação paga. Em ótimo 
estado de conservação, revisão em dia. Fone: 
3622-6986 ou 8824-5298.

SUZUKI GSX 750 F 2009 -  Com 20.000 Km, 
emplacada, impecável. Fone: 3622-8807 ou 
9906-6496, com Marcos.

TRATOR VALMET 68 - Ano 83, ótimo estado 
de conservação. Valor: R$ 21 mil. Fone: 9644-
7729 ou 9114-6193.

COROLLA SEG - Automático, 2006, completo. 
Fone: 8812-7643.

VECTRA ANO 97 – Cor prata, com rodas 
esportivas, completo. Valor: R$ 10 mil. Fone: 
3622-0331.

VECTRA CD ANO 2001 – Câmbio automático. 
Valor: R$ 17 mil. Fone: 3622-3680.

L 200 ANO 99 – Diesel 4x4, reduzida, AL, AC, 
BC, VE, TE, DH, RLL. Excelente estado. Fone: 
8821-9283. VAN ANO 2009 – Executiva 16 lugares, com-

pleta. Fone: 9193-5138.

VAN ANO 2002 – 16 lugares. Fone: 9193-5138.

COMPRO MOTO ATÉ R$ 2 MIL – Não importa 
a marca. Fone: 9139-1514 ou 9137-0769.

VENDO OU TROCO MOTO FAZER 250 ANO 
20017 – Cor azul, frente modificada 2014. Fone: 
47 9127-7246 ou 47 9701-9690, falar c/ Júlio.”

LOGAN AUTENTIC ANO 2011 – Com ar 
quente, desembaçador, cor cinza, em ótimo 
estado de conservação, com quilometragem 
baixa, com alarme e travas elétricas. Fone: 
3622-6986 ou 8824-5298.

HILUX ANO 2006 - 4x4 SRV, Diesel. Vende-se 
ou troca-se por veículo de maior valor. Fone: 
9634-4936.
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Enfoque
SOCIAL

  

19 DE DEZEMBRO
Inacio Stafin

Alcides G Gonçalves
Augusta I.P.Wendt

Adelmo Veira Biscaia
Janaina Pereira

Aline Aparecida Kurcheski
Elizete Wzoreq
Tiliane Nayzer

Ilda Paul
Adelmo Veira Biscaia

20 DE DEZEMBRO
Monara Rayane Litz

Jacson Neves
Tierry Kalinoski

Luiza Loth
Salvador de Paula Ferreira

Natali Loik
Nilton Eduardo Pires

Ieda Maria Reinert Salomon

21 DE DEZEMBRO
Carolina Cardoso

Sergio Jarshel
Maria Maron Gmach

22 DE DEZEMBRO
Juliano Soares de Souza
Maria Madalena Olinek

Jessica Bueno de Oliveira
Monara Ap. Ferreira Bonete

23 DE DEZEMBRO
Dirce de Andrade

Vilma Ap. Bueno Correia
Monalisa Rodrigues

ANIVERSARIANTES

FOTOS PARA A PRÓXIMA 
EDIÇÃO DESTA COLUNA 

SERÃO RECEBIDAS ATÉ O  
MEIO-DIA DE TERÇA-FEIRA.

No dia 14,  comemorou 4 
anos a encantadora Lorena 
Andreatta Schoroeder.  “A 
você, filha, toda felicidade do 
mundo. Te amamos!” João e 
Ana Schroeder.

Imi completa no domingo, 21, 81 
anos de vida. “Nesta data especial, 
gostaríamos de registrar todo o amor 
e admiração que sentimos por você. 
Que Deus lhe dê muita saúde e alegria, 
hoje e sempre. Feliz aniversário!” De 
seu filho Márcio, nora Daiana e netos 
Márcio F. e Matheus.

81 ANOS

Amabely Gudas festeja seu 
aniversário no dia 24. “Há 2 anos, 
ganhamos mais um presente maior 
e o mais valioso das nossas vidas e 
nos transformou em novas pessoas. 
Aprendemos que a felicidade está 
nas pequenas coisas, a vida só é 
completa ao seu lado. Felicidades, 
filha amada! Obrigado a Deus por 
nos fazer tão feliz!” Beijos do pai 
Celso Gudas, mãe Priscila e seus 

irmãos Keliny e Juninho.

Completou 2 aninhos, no dia 16, a 
garotinha Sofia (na foto com seu 
avô Bernardo). “Que Deus a abençoe 
e proteja sempre e que seu sorriso 
continue nos alegrando a cada dia!” 
São os votos de sua família.

2 ANINHOS

Ontem, Dourival Grosscopp completou idade nova. 
“Parabéns! Que você conquiste tudo o que sonha e que 
sua vida seja repleta de vitórias! Obrigado por ser esse pai 
maravilhoso. Te amamos muito!” Com carinho de sua esposa 
Ana e filhos Waldemar, Terezinha, Rozinilda e Roseli.

Completa idade nova no 
dia 20, Rafael. “Que Deus 
te proteja sempre! Muitas 
felicidades, saúde e sucesso.” 
Com carinho sua família e 
sua esposa que te ama muito. 
“Parabéns, meu amor.”

Completam no dia 21, um ano de 
casados os jovens Rafael e Fabiana. 
“Que Deus ilumine seus caminhos!” 
Com carinho, de sua família. 
“Amamos vocês!”

Parabéns para Aline Aparecida 
Kurcheski! “Receba hoje uma chuva de 

bênçãos para sua vida. Feliz aniver! 
Com carinho de sua família e, é claro, 
nós aqui: Cássia, Bordoneio e Preta!”

BATIZADO
Théo Gontarek Dobroshinskei 

recebe o Batismo no domingo, 
21. “Senhor, abençoa nosso 

bebê nesta data tão especial 
com a importância do 

batismo, trazendo amor, 
alegria e felicidade. Guia seu 
caminho, protege seu sorriso 

e faz de sua vida uma estrada 
iluminada.” Com carinho dos 

seus pais Jaison e Marina, 
avós, padrinhos, tios e tias.

Completou idade 
nova no dia 17, 
Carlos Roberto 
Medeiros. “Te 
amamos muito e 
desejamos toda 
felicidade desse 
mundo. Feliz 
aniversário!” São 
os desejos de sua 
esposa Luciani e seu 
filho Rian Carlos.

André Felipe Gabardo Beil comemora 5 aninhos no 
domingo, 21. “Que você cresça com muita saúde e 
felicidade. Te amamos muito!” Beijos da mamãe Inês e 
do papai Guido e dos seus irmãos Leticia e Flavio.
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EDUCAÇÃO FÍSICA

IRINEÓPOLIS

MAJOR VIEIRA

TRÊS BARRAS

FORMATURA

FORMATURA

“Parabéns, Paulo! Que neste dia, 
Deus te abençoe muito. Felicidades 
nessa nova jornada, muito sucesso!” 
Com carinho de toda sua família. 
“Te amamos!”

No dia 13 de dezembro foi realizada 
a cerimônia do casamento de 
Fran e Zainn  na Igreja Matriz de 
Irineópolis, agradecimentos a todos 
que estavam presentes. A família e 
amigos desejam felicidade ao casal.

ENLACE

Confraternização do Grupo da 3ª Idade Branca de Neve. “Um Feliz 
Natal e Próspero Ano Novo a todas!” Coordenadora Bernadete.

CONFRATERNIZAÇÃO

Parabéns para Mauro que aniversariou no dia 17, recebendo o carinho 
especial de seus filhos Bryan e Mayan e sua esposa Ana Paula. “Que esta 
data tão especial venha acompanhada de saúde, paz e grandes realizações 
e que Deus lhe dê toda a felicidade do mundo! Feliz aniversário!”

Encerrando o ciclo de cursos do Pronatec Social, a prefeitura de Irineópolis formou neste final de ano, 
dezenas de pessoas, que foram capacitadas para ingressar no mercado de trabalho em diversos setores 
da atividade econômica e de serviços no município. Na foto acima, uma turma que foi treinada para 
operar retroescavadeira, com segurança e habilidade. Foram 160 horas/aula teóricas e práticas.

Na quarta-feira, 17, aconteceu em Porto União, a formatura do curso 
de Bacharel em Educação Física da UnC. Os formandos Willyan, 
Elton, Adilson, Marcos, Tani, Milena, Maisa, Harriet e Francielli estão 
sendo homenageados pelos pais do formando Willyan Maieski, Lidio 
e Lidia e também pelos seus irmãos Adilson, Valdinei, Jocemar e Toni. 
Eles agradecem a Deus pelo esforço de Willyan, que ele sempre tenha 
a força de seguir a sua carreira brilhante de grandes realizações e 

amplo sucesso. Parabéns e felicidades!

Maiara Dal-Bó foi aprovada no 
Curso de Nutrição da Uniguaçu 
e a formatura será em março 
do ano que vem. Desejos de 
felicidades e muito sucesso de 
seus avós Maria Dal-Bó e Sérgio 
Luiz Dal-Bó.

APROVADA

Paloma Dal-Bó Caetano passou no 
vestibular de Fisioterapia, para o 
orgulho dos seus avós, Maria Dal-
Bó e Sérgio Luiz Dal-Bó. “Estamos 
muito felizes por saber que você é 
esta pessoa dedicada e focada em 
seus objetivos. Você é realmente um 
exemplo de força de vontade. Você 
passou no vestibular e agora é só ir 
com garra e chegar na formatura. 
Parabéns!”

Parabéns para o soldado Adilson 
pela formatura no Curso de 
Direitos Humanos. Seus pais Lidio 
e Lidia o parabenizam, desejando 
que Deus te abençoe sempre.

Carlos Henrique Sucheke conclui hoje o Ensino 
Médio e recebe o carinho dos pais Florentino e 
Elfrida. Parabéns!
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l Moacir Antonio Wie-
czorkievicz, 31 anos, fale-
ceu no dia 8 e foi sepultado 
no cemitério da localidade 
de Lagoa do Sul, em Bela 
Vista do Toldo. Deixa pai 
e mãe.

l Agenir Kachimareck, 
45 anos, faleceu no dia 7 e 
foi sepultado no Cemitério 
Municipal de Três Barras. 
Deixa pai e irmãos.

l José Eduani de Cas-
tro, 68 anos, faleceu no 
dia 6 e foi sepultado no 
Cemitério Parque Jardim 

das Hortências, em Canoi-
nhas. Deixa filhos, netos e 
bisnetos.

l Dair Nunes de Farias, 
74 anos, faleceu no dia 6 e 
foi sepultado na localidade 
de Rio dos Poços, em Bela 
Vista do Toldo. Deixa filhos 
e netos.

l Leonora Lopes Ma-
ciel, 90 anos, faleceu no 
dia 5 e foi sepultada no 
cemitério da localidade de 
Rio da Areia do Meio, em 
Canoinhas.

FERNANDO TOKARSKI 

Outros tempos

PUBLICADO EM 24 DE DEZEMBRO DE 1964

Há 50 anos
Notas 

Esparsas
- O popular Paulino do Bar 
e Café Pérola, instalou uma 
Charuteira em seu estabele-
cimento.

- O Rotary Clube de Canoi-
nhas, em consonância com os 
poderes municipais e com os 
deputados conterrâneos, vai 
encetar vigorosa campanha no 
sentido de que a nossa cidade 
seja beneficiada o mais breve 
possível, com o serviço de água 
e esgoto.

O Natal e o 
Ano Novo 

para a 
Sociedade

Para o dia 31, o Clube Canoi-
nhense, por intermédio de 
sua diretoria, dará a Canoi-
nhas o fecho de ouro para o 
ano de 1964, e com chave de 
cristal, abrirá as portas de 
1965, apresentando as debu-
tantes do ano, belas jovens 
da sociedade local, Curitiba e 
São Paulo. A par disso, grande 

é o número de canoinhenses 
residentes em outras plagas 
e que conosco vem confra-
ternizar no presente ano. 
A orquestra contratada em 
Curitiba, Beppi e seu Con-
junto, é uma garantia  para o 
sucesso da noitada.

Cine Teatro 
Vera Cruz 
apresenta:

Amanhã  -  as 13,30 
horas  - censura livre

UMA VOZ NA SOMBRA

A balsa no rio Negro, em Três Barras, na ligação com São Mateus do Sul (PR), pouco antes 
da construção da ponte em meados dos anos 1960. A foto é do acervo de Adriano Medeiros.  Ana Wardenski Grosskopf

Hoje paramos para escrever, para procurar 
dentre tantas palavras existentes apenas 
uma que se encaixe perfeitamente para 
descrever o que sentimos por você! Talvez 
carinho, amor, saudade, admiração... 
Aí nos perguntamos: existem palavras 
suficientes para falar sobre você? Com 
todas as perguntas que nos fazemos 
sempre chegamos a conclusão de que nem 
se o sol deixasse de brilhar, as nuvens de 
caminhar, as estrelas de guiar e a lua de 
iluminar acharíamos uma só palavra que 
pudéssemos  descrever você, e a falta que você nos faz. Há coisas na 
vida que não se podem explicar, há sentimentos que não conseguimos 
expressar. Um dia ouvimos dizer que o tempo é capaz de apagar a 
falta que você nos faz, mas é inexplicável, com o tempo, essa saudade 
só aumenta. Há 3 anos, nossos dias se tornaram nublados, sem 
cor, nossos dias quietos esperam aquele “bom dia”, aquele abraço 
apertado, aquele sorriso, aquele seu jeito simples e humilde de ser...  
Hoje, não podemos tocá-la nem vê-la, mas temos a certeza de que 
sempre está presente em nossos corações.

Te amamos!
                       Sua família...

“Dá-lhes Senhor em felicidade no céu o que ela nos deu em 
ternura na Terra”.

 CONVITE PARA MISSA:
Os familiares da inesquecível Ana Wardenski Grosskopf 
convidam parentes e amigos para a MISSA DE 3 ANOS DE SEU 
FALECIMENTO, que será celebrada neste domingo dia 21 de 
dezembro, às 10h, na Capela São João Batista no Salto d’Água 
Verde e dia 23 de dezembro, às 19 horas na Igreja Matriz Cristo 

Rei. Agradecem. 

CONVITE PARA MISSA
Acontece hoje, 19 de dezembro, a MISSA DE 
UM MÊS DE FALECIMENTO de WILDEMAR 

PIEL (WILDE DA HWILL CASE).
A família de Wildemar convida a todos a 
participarem da celebração que acontecerá 
às 19h, na Igreja Matriz Cristo Rei, em 

Canoinhas.
Desde já os familiares de Wilde agradecem 

a presença de todos.
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OS INVESTIMENTOS ANO A ANO

OS INVESTIMENTOS ANO A ANO

QUANTO LULA MANDOU PARA CANOINHAS NO SEU SEGUNDO MANDATO

QUANTO DILMA MANDOU PARA CANOINHAS NO SEU PRIMEIRO MANDATO

Fonte: Prefeitura de Canoinhas

Fonte: Prefeitura de Canoinhas

Jmais

Jmais

ÓRGÃO                              OBRA                                                                                 VALOR
Ministério das Cidades        Pavimentação asfáltica da Avenida Ivo d’Aquino               R$  521,3 mil
Ministério das Cidades        Construção de casas no Lot. Água Verde                          R$ 1.557,2 milhão
Ministério das Cidades        Elaboração do Plano de Habitação de Interesse Social    R$ 35,9 mil
Ministério do Esporte          Construção de duas quadras em escolas municipais        R$ 342 mil
Ministério da Saúde            Construção da Policlínica Municipal                                   R$ 2.040,0 milhões
Ministério da Cultura           Revitalização do Cento Cultural 3 de Maio                        R$ 210 mil
Ministério das Cidades        Pavimentação da rua Paul Harris                                      R$ 122 mil
Ministério das Cidades        Pavimentação da av. Expedicionários                               R$ 1.048,5 milhão
Ministério da Agricultura      Aquisição de patrulha mecanizada                                    R$ 172 mil
Ministério da Saúde            Construção de posto de saúde do bairro Piedade             R$ 212,6 mil
Fundação de Saúde            Ações de estudos e projetos                                              R$ 550 mil
Ministério da Agricultura      Compra de retroescavadeira e dois carros                        R$ 267,2 mil
Ministério das Cidades        Intervenção na travessa Ubaldo Ricardo da Silva             R$ 153,5 mil
Min. Integração Nacional    Perfuração de poços semiartesianos                                 R$ 199,6 mil
Min. Desenv. Agrário           Central de congelamento de pequenos frutos                   R$ 215 mil
Ministério do Turismo          Reforma do Parque de Exposições Ouro Verde                R$ 220 mil
Banco do Brasil                   Financiamento do Provias                                                  R$ 2,5 milhões
Min. Des. Social                  Construção do Cras 2                                                         R$ 218 mil
Ministério das Cidades        Reurbanização da rua Guilherme Prust                             R$ 461,6 mil
Incra                                    Melhoria de estradas vicinais                                             R$ 168,5 mil
Min. Integração Nacional    Projeto para asfalto no acesso a Paula Pereira                 R$ 108,7 mil
Min. Desenv. Social             Equipamentos para dois Cras                                            R$ 108,6 mil
Ministério da Saúde            Construção do posto de saúde do Cristo Rei                     R$ 200 mil
Ministério da Saúde            Construção do Pronto Atendimento                                    R$ 1,4 milhão
Min. Des. Agrário                 Melhoria de estradas vicinais                                             R$ 150 mil

 

ÓRGÃO                              OBRA                                                                                 VALOR
Ministério das Cidades        Obras no Loteamento Vila Verde                                       R$  2.161,9 milhões
Min. Desenv. Social             Implementação de cozinha comunitária                            R$ 489,1 mil
Ministério das Cidades        Pavimentação: Henrique Zugman e Frederico Kohler       R$ 340,8 mil
Ministério Integração Nac.   Desobstrução de córrego                                                  R$ 50 mil
Ministério da Educação       Equipamentos para creche federal                                    R$ 102,2 mil
Ministério da Saúde             Reforma de posto de saúde                                              R$ 122,7 mil
Ministério da Saúde            Construção de posto de saúde                                          R$ 266,6 mil
Ministério da Saúde             Academia de saúde no Industrial 1                                   R$ 80 mil
Ministério da Educação      Construção de Unidade de Educação Infantil                    R$ 619,9 mil
Ministério da Educação      Equipamentos para educação                                            R$ 25,1 mil
Ministério da Educação      Ônibus escolar                                                                    R$ 132 mil
Ministério da Educação      Construção de escola rural                                                 R$ 212,2 mil
Ministério da Educação       Projetor com lousa digital                                                  R$ 43,8 mil
Ministério da Educação      Compra de equipamentos de informática e ar cond.          R$ 101,9 mil
Ministério da Saúde            Construção de sede para o Caps                                       R$ 466 mil
Ministério da Saúde            Construção de academia de saúde                                    R$ 80mil
Min. Desenvolv. Social        Unidade de Dist. de Alimentos da Agricultura Familiar       R$ 459,2 mil
Ministério da Agricultura      Aquisição de retroescavadeira                                           R$ 216 mil
Ministério da Educação       Mobiliário e equipamentos para creche                             R$ 66,8 mil
Ministério da Educação      Duas salas na escola de Bonetes de Cima                        R$ 212,2 mil
Min. Integração Nacional    Projeto para asfalto no acesso a Paula Pereira                 R$ 108,7 mil
Ministério da Saúde            Construção do posto de Saúde do Alto da Tijuca              R$ 408 mil
Ministério da Saúde            Construção do posto de saúde do Água Verde                 R$ 408 mil
Ministério da Saúde            Reforma do posto do Campo d’Água Verde                      R$ 186,3 mil
Ministério da Saúde            Reforma da Clínica da Mulher e da Criança                      R$ 193,8 mil
Ministério da Saúde             Ampliação de quatro postos de saúde                              R$ 315,7 mil
Ministério da Saúde             Aquisição de material permanente                                    R$ 700 mil
Min. Integração Nac.           Restabelecimento de serviços pós-enchente                    R$ 267,5 mil
Ministério da Educação       Aquisição de mobiliário permanente                                  R$ 58,3 mil
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R$ 13,3 MILHÕES

R$ 9,1 MILHÕES

OS INVESTIMENTOS ANO A ANO

QUANTO DILMA MANDOU PARA CANOINHAS NO SEU PRIMEIRO MANDATO

Fonte: Prefeitura de Canoinhas Jmais

ÓRGÃO                              OBRA                                                                                 VALOR
Ministério das Cidades        Obras no Loteamento Vila Verde                                       R$  2.161,9 milhões
Min. Desenv. Social             Implementação de cozinha comunitária                            R$ 489,1 mil
Ministério das Cidades        Pavimentação: Henrique Zugman e Frederico Kohler       R$ 340,8 mil
Ministério Integração Nac.   Desobstrução de córrego                                                  R$ 50 mil
Ministério da Educação       Equipamentos para creche federal                                    R$ 102,2 mil
Ministério da Saúde             Reforma de posto de saúde                                              R$ 122,7 mil
Ministério da Saúde            Construção de posto de saúde                                          R$ 266,6 mil
Ministério da Saúde             Academia de saúde no Industrial 1                                   R$ 80 mil
Ministério da Educação      Construção de Unidade de Educação Infantil                    R$ 619,9 mil
Ministério da Educação      Equipamentos para educação                                            R$ 25,1 mil
Ministério da Educação      Ônibus escolar                                                                    R$ 132 mil
Ministério da Educação      Construção de escola rural                                                 R$ 212,2 mil
Ministério da Educação       Projetor com lousa digital                                                  R$ 43,8 mil
Ministério da Educação      Compra de equipamentos de informática e ar cond.          R$ 101,9 mil
Ministério da Saúde            Construção de sede para o Caps                                       R$ 466 mil
Ministério da Saúde            Construção de academia de saúde                                    R$ 80mil
Min. Desenvolv. Social        Unidade de Dist. de Alimentos da Agricultura Familiar       R$ 459,2 mil
Ministério da Agricultura      Aquisição de retroescavadeira                                           R$ 216 mil
Ministério da Educação       Mobiliário e equipamentos para creche                             R$ 66,8 mil
Ministério da Educação      Duas salas na escola de Bonetes de Cima                        R$ 212,2 mil
Min. Integração Nacional    Projeto para asfalto no acesso a Paula Pereira                 R$ 108,7 mil
Ministério da Saúde            Construção do posto de Saúde do Alto da Tijuca              R$ 408 mil
Ministério da Saúde            Construção do posto de saúde do Água Verde                 R$ 408 mil
Ministério da Saúde            Reforma do posto do Campo d’Água Verde                      R$ 186,3 mil
Ministério da Saúde            Reforma da Clínica da Mulher e da Criança                      R$ 193,8 mil
Ministério da Saúde             Ampliação de quatro postos de saúde                              R$ 315,7 mil
Ministério da Saúde             Aquisição de material permanente                                    R$ 700 mil
Min. Integração Nac.           Restabelecimento de serviços pós-enchente                    R$ 267,5 mil
Ministério da Educação       Aquisição de mobiliário permanente                                  R$ 58,3 mil
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R$ 9,1 MILHÕES

Lula mandou mais dinheiro
PARA CANOINHAS

Canoinhas

O segundo mandato do presidente 
Lula (PT) destinou R$ 4,2 milhões 
a mais para Canoinhas do que o 
primeiro governo da presidente Dil-
ma Rousseff (PT). É o que mostra 
levantamento exclusivo feito pelo 
Município, a pedido do CN.

É preciso considerar que Lula 
encaminhou mais dinheiro fruto de 
financiamento (R$ 3,05 milhões) e 
que os contratos firmados em 2014 
que ainda não tiveram recursos 
liberados não foram contabilizados. 

A maior parte do dinheiro libe-
rado por Lula vem do Ministério das 
Cidades e patrocinou, basicamente, 
obras de pavimentação e construção 
de casas populares, mais especifica-
mente, o loteamento Água Verde. 
Foi Lula, também, que durante seu 
segundo mandato liberou R$ 2 mi-
lhões para construção da Policlínica 
Municipal, até hoje inconclusa de-
pois de problemas com empreiteiras 
e fornecedores. Outra obra liberada 
por Lula e, ainda inconclusa, é a da 
Unidade de Pronto Atendimento 
(UPA) anexo ao Hospital Santa 
Cruz. “A grande dificuldade é que a 
UPA custa R$ 1,4 milhão a obra e R$ 
400 mil em custos mensais depois 
de estar funcionando”, explica o 
prefeito Beto Faria (PMDB). Além 
disso, implicações relacionadas ao 
sistema elétrico do prédio adiam a 
inauguração.

A obra mais vistosa na área de 
pavimentação foi a revitalização da 
avenida Expedicionários, no distrito 
do Campo d’Água Verde.

DILMA
O maior recurso liberado por Dilma 
no seu primeiro mandato foram R$ 
2,1 milhões para a construção do lo-
teamento Vila Verde. A maior parte 
dos investimentos, no entanto, foi 
na área de Educação e Saúde. Dos 
R$ 9,1 milhões liberados por Dilma, 
R$ 1,57 milhão são para a Educação 
e R$ 3,22 milhões são para a Saúde.

Para o secretário de Admi-
nistração Argos Burgardt, os dois 
governos foram semelhantes no 
tratamento com Canoinhas.

Levantamento exclusivo 
feito pelo Município, a 
pedido do CN, mostra 
que Lula mandou R$ 4,2 
milhões a mais que Dilma
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CINE POP DANCE
Quando? Amanhã
O que? Skol Beats Senses - 
Encontro Automotivo

DAJ CACHAÇARIA
Quando? Hoje
O que? Rodrigo & Araújo

PANCADÃO MUSIC BAR
Quando? Hoje
O que? Leo Lima
Quando? Amanhã
O que? Paradasu - Show na-
cional com Douglas & Murilo

SBO
Quando? Amanhã
O que? Grupo Bailaço

5º RODEIO CRIOULO DO CTG 
QUEBRA VENTO, em Monte 
Castelo
Quando? Hoje, amanhã e 
domingo
O que? Baile hoje com os 
grupos Candieiro e Marca 
de Galpão e amanhã com o 
grupo Marcação.

PRÓXIMOS EVENTOS
24/12 - Pancadão de Natal 
com a dupla Luciano & Ga-
briel, no Pancadão Music Bar
24/12 - Bailão de Natal do 
Galpão Missioneiro, com o 
grupo Rodeio
24/12 - Bailão de Natal na 
SBO com o grupo Talagaço
24/12 - Noite de Natal, no 
Clube Palácio, com sorte de 
uma cesta natalina
24/12 - Inauguração do Paiol 
Eventos, em Papanduva - bai-
lão com Os Garotos de Ouro 
e grupo Nheco Nheco
25/12 - Bailão de Natal na SBO 
com o grupo Tchê Campeiro
28/12 - Show com o padre 
Alessandro Campos, o padre 
sertanejo do Brasil, na Firma
31/12 - Reveillon Tropical 
com frutas e champagne 
grátis, no Clube Palácio
31/12 - Bailão de Ano Novo 
no Paiol Eventos, em Papan-
duva, com Machado & Mar-
celo e Grupo Balanço do Tchê 
15 à 18 e 20/01 - Festa de São 
Sebastião, na Igreja Matriz de 
Papanduva
24/01 - Show nacional com 
Pedro Paulo e Alex, na Firma
24 e 25/01 - 9º Moto Planalto no 
terminal rodoviário, em Três Barras

Câmara devolve mais de 
R$ 765,6 mil à Prefeitura

ECONOMIA

Vereadores canoinhenses entregaram valores referentes à devolução do 
duodécimo, rendimentos de aplicação e Imposto de Renda da Pessoa Física

O processo de economia im-
plantado na presidência com-
partilhada da Câmara Municipal 
garantiu a devolução superior 
a R$ 765,6 mil aos cofres da 
Prefeitura de Canoinhas. De 
1º de janeiro a 31 de julho, a 
Casa foi comandada por Neno 
Pangratz (PP), sendo substitu-
ído a partir de agosto por seu 
vice-presidente, vereador João 
Grein (PT).

Durante reunião no gabi-
nete da presidência da Câmara, 
na manhã de quarta-feira, 17, 
Grein fez a entrega de três 
cheques ao prefeito Beto Faria 
(PMDB). Um deles, no valor 
de R$ 720.414,97, é referente 
à devolução do duodécimo. Ou-
tro, de R$ 28.768,90, é fruto de 
rendimentos de aplicação. Já o 
terceiro, de R$ 16.477,08, é re-
ferente ao Imposto de Renda da 
Pessoa Física (IRPF), recolhido 
junto aos vereadores e servido-
res no mês de dezembro.

No decorrer do ano, a Câ-
mara já havia repassado à pre-
feitura R$ 240,6 mil e R$ 579 

de IRPF e de Imposto Sobre o 
Serviço (ISS), respectivamente.

  
DESPESAS
Na comparação com o exer-
cício anterior, as despesas da 
Câmara aumentaram em mais 
de R$ 258,2 mil este ano, che-
gando num valor total de R$ 
2.628.719,15. Grein apontou 
a efetivação dos funcionários 
aprovados em concurso público 
como sendo uma das principais 
causas deste aumento.

Segundo ele, foram nove 
servidores a mais na folha de 
pagamento, elevando os gastos 
com pessoal. Houve também a 
aquisição de equipamentos de 
informática (computadores, im-
pressoras, notebooks, roteador 
sem fio e outros) e mobiliário 
(mesa, cadeiras e armários) para 
receber os novos funcionários, 
o que explica o aumento de R$ 
27,8 mil para R$ 35,1 das des-
pesas de ativo fixo de um ano 
no período.

Grein também se pronun-
ciou sobre o aumento de apro-
ximadamente R$ 34,3 mil no 
valor gasto com diárias no 
comparativo com o ano passado. 
Conforme o presidente, o acrés-
cimo pode ser justificado pelo 
fato de os próprios vereadores 
terem participado de cursos, 
seminários e congressos e via-
jado a serviço da Câmara para 
resolver assuntos de interesse 
público.

Ainda de acordo com o ve-
reador, diárias também foram 
pagas aos novos servidores 
efetivos que, ao longo do ano, 
participaram de cursos e capa-
citação profissional em diversos 
lugares. “Demos a oportunidade 
a todos, só não se aperfeiçoou 
quem realmente não quis”, 
explicou.

Apesar do aumento, o va-
lor gasto com diárias ainda é o 
terceiro menor dos últimos 13 
anos. Segundo levantamento 
feito pelo setor de contabilidade 
da Câmara, as despesas deste 
ano foram de R$ 46.202,71, 
ficando atrás apenas dos exer-
cícios de 2012 (R$ 38.231,99) e 
2013 (R$ 13.764,95).

Com assessoria
Canoinhas

Entrega dos cheques ao prefeito Beto Faria

RODRIGO MELO
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Stern-Eth
Bodas de Giorgia e Alexandre

Aconteceu no dia 6 de dezembro o casamento de GIORGIA MARCELA WALDMANN e 
ALEXANDRE ZANIOLO VOIGT. A noiva é filha de WALCIR ANTONIO WALDMANN e SÔNIA 
MARIA ANDRADE, e o noivo de CHARLES RICARDO VOIGT  e da sempre presente MARIA 
GORETI (ZANIOLO) VOIGT. A cerimônia e festa aconteceram na Arep, onde a natureza foi 

palco da cerimônia religiosa.

A festa aconteceu até as primeiras horas do domingo, onde a alegria foi o tom da festa. 
Aos queridos noivos Georgia e Alexandre, todo meu carinho e desejo de felicidades. 

Confiram nas lentes de Thiago e Camila o registro da beleza e emoção deste casamento.

Bodas de Nácar
O casal Deputado ANTONIO AGUIAR e 
MARILU completou 31 anos de casados no 
dia 14 de dezembro. Parabéns!!!

Bodas de Bronze
O casal OSCAR E EDLA CONCEIÇÃO fes-
tejou os 51 anos de casados no dia 14 de 
dezembro. Parabéns!!!

Em tempo...
* Nosso abraço para JESUINO LIMA NETO 
e RAFAEL LIMA, aniversariantes do dia 13 
de dezembro
* Nosso abraço para os gêmeos RAFAELA 
e MÁRCIO TREML FILHO que no dia 15 de 
dezembro festejaram o niver.

PINK HOUSE 
REMEMBER  

EDIÇÃO DE NATAL  

Banda Contato de Risco 
1º Formação 

(Yasushi, Joe, Ozires e Clau-
diomar)

24 de dezembro: 
Início: às 23 horas, no Canoi-

nhas Tênis Clube

Ponto de venda: 
Canoinhas Tênis Clube 
Wunderbar Choperia

Soukaydo SPA.

MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

e-mail:  ethzie@gmail.com
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Minutos de Reflexão
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

Como é que se escreve?
EDERSON MOTA

CONSCIÊNCIA: O TESTEMUNHO DA POBREZA
Até quando vai este tal de Lava-Jato? É milhões 
e bilhões de reais num tremendo ridículo 
que parece que  estão pondo raposas para 
cuidar das galinhas. Somente a consciência 
não engana, nem pode ser enganada. Ela é a 
própria alma que fala, denuncia 
e se manifesta, sempre em nome 
da verdade. É que a consciência é 
aquele termômetro que o criador 
colocou no mais profundo do 
nosso ser, para, assim como uma 
bússola, nos guiar e nos condu-
zir pelos caminhos do bem, da 
verdade e da justiça. Vamos nos 
espelhar na vida de Jesus aqui na 
terra. Nasceu pobre, viveu entre 
os pobres e morreu como um 
pobre. Ele convidou outras pessoas a viverem 
a pobreza voluntária: “Se queres ser perfeito, 
vai, vende os teus bens, dá aos pobres...Depois 
vem e segue-me” (MT. 19, 21-23). O mundo 
da poesia, do cinema e das novelas da TV gira 
em torno do amor humano, da sexualidade e 
do afeto. O mundo real, a vida cotidiana, gira 

em torno do dinheiro e dos bens materiais. 
São Paulo chega a dizer que “A raiz de todos 
os males é o amor ao dinheiro”. As épocas 
de maior crescimento e renovação da igreja 
costumam partir de uma redescoberta do 

valor da pobreza evangélica. “Não 
se pode entender o evangelho 
sem a pobreza, que é diferente do 
pauperismo”, disse recentemente o 
Papa Francisco em uma entrevista 
jornalística. O Papa não fala de uma 
“Pobreza Teórica”, mas da “Pobreza 
que se aprende tocando a carne 
de Cristo pobre, nos humildes, nos 
pobre, nos doentes, nas crianças”, 
como escreveu na mensagem a 
um congresso de ecônomos gerais, 

organizado pela congregação dos institutos de 
vidas consagradas, é uma vigorosa afirmação 
de liberdade. Quem se faz pobre por vontade 
própria, proclama que a sua única e verdadeira 
riqueza é o Senhor. (Concluindo) Lava Jato 
sem pressão: Carrego no coração o peso das 
riquezas que não partilhei.

Poesia
POETA Arcafes

NATAL SERENO

A pureza habita a alma
Dos artesões que vieram mostrar

Arte com garrafas PET
Fizeram o Natal desabrochar.

Como uma borboleta no casulo
A inspiração não sabia brilhar

Mas uma Dama das fadas
Deu asas para voar.

Com apoio psíquico e social
Corações podem se encontrar
Navegando com a nave sonho
Todos da cidade podem se ale-

grar.
Natal Feliz!

Cheio de estrelas e luar
Anuncia que o Papai Noel
Veio em festa e quer ficar.
Em todos habita um Natal

Portanto todos podemos brilhar
Preservar a arte da beleza

É deixar o amor Comunicar.
Então... É Natal!

Vamos todos festejar
Acreditar num mundo sóbrio

Exemplos podem mostrar!
Caminhemos para a felicidade
         Amparados no bem-estar

Pluralizando o amor
 Sereno como o luar.

TAÇA DE LEITE 
CONDENSADO

INGREDIENTES
. 1 disco de pão de ló de chocolate 
. 1 lata de leite condensado 
. Suco de 1 limão 
. 300 g de morango 
. Raspas de chocolate a gosto

MODO DE PREPARO: Esfarele ou 
corte o pão de ló em pequenos cír-
culos. Reserve. No liquidificador bata 
o leite condensado com o suco de 
limão durante cinco minutos ou até

RECEITA

formar um creme grosso. Reserve. 
Lave bem os morangos. Tire as folhas 
e corte a fruta em fatias. Monte o 
pavê em taças individuais alternando 
camadas de bolo e de creme. Deixe 
espaço para colocar o morango por 
último. Finalize com o creme e decore 
com as raspas.

PARA UMA BOA EXPRESSÃO
Falar e escrever corretamente têm sido um 
diferencial no mundo profissional e mesmo 
no dia a dia. Quando a pessoa possui uma boa 
expressão, sem vícios de linguagem, chama a 
atenção pela clareza e fluência das ideias. Mas, 
para que tudo isso se torne realidade, é preciso:

1. VOCABULÁRIO: o vocabulário é a expressão 
da personalidade e da cultura da pessoa, de 
seu conhecimento da língua portuguesa e 
até da sua condição de vida. Desta forma, a 
comunicação escrita e oral se evidencia, não 
só pelo conhecimento do tema, mas com 
expressões claras e corretas que facilitam a 
compreensão imediata da mensagem.

2. COMO AUMENTAR O VOCABULÁRIO? Com 
a leitura de bons textos, tendo à disposição 
um bom dicionário, recurso que desenvolve 
rapidamente o vocabulário, especialmente se 
houver persistência e a leitura for uma ativida-
de diária em sua vida. Por outro lado, anotar 
palavras desconhecidas e depois recorrer ao 
dicionário é um ótimo hábito a ser adquirido, 
ainda que gradualmente.

3. DICÇÃO: é a articulação apropriada das pala-
vras que torna clara a emissão dos sons. Muitos 
cometem vícios de linguagem oral porque não 
estão conscientes destes maus hábitos, como por 
exemplo, “eu própia”, no lugar de “eu própria”. 
Para uma melhor dicção, recomenda-se exercitar, 
em voz alta, a pronúncia correta dos vocábulos 
com sílabas que contenham grupo de letras mais 
complicadas. Exemplos: paralelepípedo, proble-
ma, discernimento, retrógrado, superstição, 
inconstitucional, acetilsalicílico e outras.

4. CUIDADOS ESPECIAIS: 
a) não omitir m, r, s no final das palavras. Exemplos: 
onte (ontem), faze (fazer), vamo (vamos) e outras. 
b) não omitir o i intermediário. Exemplos: 
janero (janeiro), bera (beira),  cantero (can-
teiro) e outras.
c) não omitir sílabas. Exemplo: tá (está), né 
(não é) e outras.
d) não omitir consoantes. Exemplos: poblema (pro-
blema), própio (próprio), pédio (prédio) e outras.
e) não acrescentar letras no meio das pa-
lavras. Exemplos: adevogado (advogado), 
prazeirosamente (prazerosamente).
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HORÓSCOPO

SEGUNDA - Caíque percebe que foi 
injusto com Samantha por duvidar de sua 
premonição. Samantha aproveita para 
fazer com que Caíque acredite que Laura 
corre perigo a seu lado. Tina encontra 
Israel passando mal e o leva para o hos-
pital. Bélgica mente para Gaby e diz que 
foi ela quem lhe disse para acompanhar 
Gustavo no jantar de patrocínio. Laura 
fica eufórica ao ler no jornal que a médica 
Adriana Máximo chegará a Nova Alvorada. 
Gustavo pergunta a Caíque se ele garante 
que Laura não correrá mais risco com ele. 

TERÇA - Gustavo incentiva Marcos a 
colocar em prática seu plano para sepa-
rar Laura de Caíque. Bia diz a Laura que 
Adriana Máximo é ex-mulher de Fernando. 
Suzana e Aurélia estranham quando Ma-
rieta avisa que tem dinheiro para pagar 
Aurélia e fazer a ceia de Natal. Laura aceita 
ser assessora de imprensa de Samantha, 
pensando na oportunidade de estar perto 
da família de Kitty. Marcelo pergunta a 

Úrsula o que ela fez com o dinheiro que 
sacou do banco da Suíça. Azeitona emocio-
na Emerson ao levar comida para a ceia de 
Natal. Caíque pede Laura em casamento.

QUARTA -  Laura e Caíque decidem não 
falar para ninguém que vão se casar. Maria 
Inês é firme com Manuel e Tina e exige 
que os dois parem de brigar. Marcelo es-
tranha quando Úrsula diz que emprestou 
o dinheiro para Marieta. Emerson decide 
aceitar o convite de Gaby para passar 
o Natal com Aurélia. Heitor aparece na 
noite de Natal e pergunta a Suzana o que 
aconteceu com seu pai. Gustavo debocha 
de Bia na frente de todos. Manuel sur-
preende a todos vestido de Papai Noel e 
declara seu amor a Tina.
 
QUINTA - Manuel volta a brigar com 
Tina. Gustavo encontra a aliança na bolsa 
de Laura e avisa a Marcos que Caíque e a 
irmã vão se casar. Azeitona tenta conven-
cer Aurélia a pagar um curso de natação 

para Emerson. Sueli tenta se vingar de 
Marcos, que não a procurou no Natal. 
Marcos é receptivo à volta de Adriana para 
o hospital. Fernando pergunta a Adriana 
o motivo de seu retorno. Gustavo coloca 
uma substância no café de Caíque para 
dopá-lo. Samantha pergunta à voz se ela 
deve salvar Caíque ou prosseguir com o 
plano de Marcos. Ao lado de Gustavo, 
Caíque sente tontura enquanto dirige.  

SEXTA - Caíque e Gustavo sofrem um 
acidente de carro planejado por Marcos. 
Samantha prevê que Caíque e Gustavo 
correm perigo. Úrsula avisa a Marieta 
para transferir parte do clube para o seu 
nome. Escobar avisa a Maria Inês que 
Caíque sofreu um acidente grave. Nildes 
estranha as orientações de Marcos para 
tratar Gustavo. Úrsula fica furiosa ao ver 
Marcelo com Maria Inês pela TV. Marcos 
parabeniza Gustavo pelo acidente. Saman-
tha relembra o plano de Marcos para Pe-
pito e diz que o médico sairá como herói. 

SEGUNDA - Vitória discute com Paulo. 
Sandra tenta acalmar Beatriz, que tem uma 
crise de ciúmes por causa de Elísio. Gilda 
e Mário tentam encontrar uma forma de 
afastar Susana da agência. Carlota afirma a 
Susana que quer destruir Fernando. Paulo 
avisa a Sandra que contou para Vitória sobre 
a possibilidade de ser seu pai biológico. 
Sandra conta para Beatriz que Paulo revelou 
a verdade para Vitória. Fernando descobre 
que Susana usou Homero para se associar 
à Star Trip. Vitória exige que Beatriz lhe diga 
quem é seu pai.

TERÇA - Beatriz afirma a Vitória que 
não tem certeza sobre sua paternidade. 
Fernando, Gilda e Mário descobrem que o 
endereço de Homero é falso. Beatriz teme 
que Vitória conte a verdade para Elísio. 
Susana acredita que Cristina seja a nova 

amante de Fernando. Augusta recebe uma 
notificação para sair de sua casa. Vitória 
afirma a Paulo que não é sua filha. Fernando 
descobre o endereço de Homero. 

QUARTA - Homero enfrenta Fernando. 
Beatriz pede para Sandra passar o Natal 
em sua casa. Beatriz reclama do presente 
que Elísio ganhou de Leonor. Ricardo, Luísa, 
Paulo e Diana se divertem na Boogie Oogie. 
Carlota tenta convencer Fernando a morar 
fora do Brasil. Daniele chega à mansão 
com Rodrigo. Vitória dá um presente para 
Rafael e provoca Sandra. Todos temem os 
presentes de Carlota. Susana chega à casa 
de Cristina.

QUINTA - Cristina se preocupa com as 
ameaças de Susana. Gilda pede para Vitória 
ajudá-la a afastar Susana de sua agência. 

Rodrigo e Daniele decidem morar com Gilda 
e Mário. Tadeu pede para Susana o ende-
reço da cartomante. Fernando vai à casa 
de Cristina. Pedro afirma que falará com o 
novo proprietário de sua casa, e Augusta 
convence Sandra a ir atrás do filho. Sandra 
e Pedro descobrem que a nova proprietária 
da casa é Carlota.

SEXTA - Carlota tenta se entender com 
Sandra. Sebastiana ouve Leonor dizendo 
que o tiro que Sandra levou na Boogie Oogie 
era intencionado a Daniele. Homero conta 
para Carlota que Susana é sócia da Star Trip. 
Carlota manda Beto pensar em um golpe 
para tirar Fernando da Vip Turismo. Vitória 
pede para Daniele não se aproximar de 
Homero. Sandra pede para Carlota esque-
cer o último desejo de Vitória. Susana se 
apresenta para Gilda e Mário.

MALHAÇÃO
18h ● Globo

SEGUNDA - Cobra desiste de ir à luta 
clandestina para ficar com Jade. A luta 
clandestina é invadida por policiais e Lobão 
é preso. Luiz, Maré e Diego ameaçam Jade, 
e Cobra a defende. Karina reclama da can-
toria dos alunos de Dandara, mas Gael os 
elogia. Cobra acusa Nat de ter denunciado 
a luta clandestina, e os dois se enfrentam. 
Heideguer anuncia que denunciou a luta 
clandestina para a polícia. 

TERÇA - Heideguer exige que Lobão se 
desculpe com Cobra. René inventa para Joa-
quina que está namorando Dandara. Lobão 
revela para Nat como se beneficia da luta 
clandestina com Heideguer. João esconde 
de Dandara que Gael a viu beijando René. 
Duca vê Bianca e Henrique se beijando. 
Dalva não deixa Sol ir para o ensaio da ban-
da. Karina fica furiosa ao saber que Vicky 
ensaiará com a Galera da Ribalta. 

QUARTA - Karina machuca o braço e 
pede para ir embora do acampamento. 
Vicky se insinua para Pedro, e Tomtom 
percebe. Bete conta para Rute que Jeff está 
trabalhando em uma obra. Jeff fala para 
Rute que pretende abandonar os estudos. 
Tomtom descobre que Marcelo traiu Delma 
com Roberta. Lírio esquece seu texto, e 
Bárbara fica furiosa. Rute expulsa Lincoln 
de casa por causa de Jeff.

QUINTA - Lincoln deixa a casa de Rute, 
mas Jeff decide não voltar a morar com a 
mãe. Bianca sofre um desmaio após deixar 
o palco. Lincoln pede para Marcelo deixá-lo 
passar a noite em seu carro. Bárbara pede 
para Lírio ser substituído, e Edgar coloca 
Duca em seu lugar. Rominho, Luiz Cláudio e 
Paula vão com Pedro procurar Karina. Pedro 
e a Galera de Ribalta se perdem na mata.  

SEXTA - Os alunos da Ribalta e da 
academia de Gael se preparam para o 
acampamento. Henrique apresenta Bianca 
para donos de marcas importantes e se 
oferece para acampar com a menina. Jade 
cuida de Lucrécia e depois procura por 
Cobra. Henrique beija Bianca. Nat avisa a 
Heideguer que Lobão participará de um 
campeonato ilegal. 

BOOGIE OOGIE 
18h30 ● Globo

ALTO ASTRAL
19h30 ● Globo

IMPÉRIO
21h20 ● Globo

SEGUNDA - Maria Marta sonha 
com José Alfredo. Danielle comemora o 
fim de seu casamento. Maria Ísis passa 
mal durante o trabalho. José Alfredo 
desmaia dentro do caixão. Josué conse-
gue abrir o caixão de José Alfredo. Cora 
ouve o grito do Comendador e avisa à 
administração do cemitério. Cristina 
avisa a Maria Marta e seus filhos que 
José Alfredo passou a sua parte na 
empresa para ela.

TERÇA - Cora guarda o anel de José 
Alfredo. José Alfredo viaja para uma 
cidade do interior. Maurílio pede Maria 
Marta em casamento. José Pedro cons-
tata que as contas da joalheria Império 
estão zeradas e faz uma reunião com 
seus irmãos. José Alfredo chega a sua 
nova cidade e compra um lote em um 
garimpo. Maria Marta pensa em aceitar 
a proposta de casamento de Maurílio. 
José Alfredo começa a trabalhar no 
garimpo. 

QUARTA -  José Alfredo vende 
diamantes para Dionísio. Maurílio e 
Danielle se beijam. Josué informa José 
Alfredo sobre o casamento de seu filho. 
Cristina, Marta e os filhos fazem uma 
proposta a Maurílio para não perde-
rem a joalheria Império. José Alfredo 
comemora o sucesso de seus planos. 
José Alfredo decide voltar para o Rio 
de Janeiro.

QUINTA - Beatriz sente falta de En-
rico. Du é levada para a maternidade e 
João Lucas tenta acalmá-la. Josué avisa 
a Antoninho e Manoel que José Alfredo 
está voltando. O médico avisa a Maria 
Marta e João Lucas que Du e os bebês 
correm risco de morte. Du pede que 
seus bebês sejam salvos. 

SEXTA - Josué conta para José 
Alfredo tudo o que aconteceu em sua 
ausência. João Lucas se emociona ao 
falar com Maria Marta sobre os filhos. 
Nascem os gêmeos de João Lucas e Du. 
Cristina encontra José Alfredo. Helena 
pede para Téo noticiar o nascimento 
dos filhos de João Lucas.  José Alfredo 
liga para Maria Ísis.

DE 22 A 26 DE DEZEMBRORESUMO DAS

NOVELAS

CAPRICÓRNIO >>>   Im-
portante pensar em sua 
vida emocional, capricor-
niano. O que está sentin-
do? Você está mesmo fe-
liz? O que precisa mudar 

em sua vida? Essas e outras perguntas 
devem ser feitas para que você zere os 
problemas e possa começar seu ciclo 
novo de forma mais tranquila. Vida 
espiritual também pede mais reflexão 
e atenção. Invista mais em você e nas 
suas coisas pessoais.

ÁRIES >>>  Pense, refli-
ta, organize suas coisas, 
ariano. É uma ótima 
semana para fazer lim-
pezas, sejam elas físicas 
ou emocionais. Bons 

dias para cuidar dos assuntos práticos 
e fazer mudanças. Boa semana para 
planejar suas próximas férias e viagens 
e para fazer algum curso rápido ou 
leitura mais profunda. Cuide bem de 
sua saúde e tente deixar sua rotina e 
suas coisas bem organizadas.

GÊMEOS >>>    Dias de 
mais felicidade e otimis-
mo, geminiano. Você vai 
sentir o carinho e o apoio 
das pessoas próximas e 
tende a viver situações 

bem felizes e prazerosas ao lado de 
gente querida. Os assuntos afetivos e 
familiares ficam em destaque, prome-
tendo acontecimentos bem significa-
tivos. Curta essa fase de alegria, mas 
não deixe de lado seus compromissos e 
responsabilidades.

TOURO >>>   Use mais 
sua intuição, taurino. E 
também a criatividade, 
que está bem acentua-
da. São dias importan-
tes para tomar decisões, 

organizar coisas, virar algumas páginas. 
Deixe de lado o que não é tão impor-
tante e foque naquilo que realmente é 
prioridade neste momento. Os assun-
tos pessoais pedem mais presença, 
mas a vida profissional também pede 
decisões e atitudes.

LEÃO >>>   Você pode se 
sentir mais empolgado 
e dinâmico, leonino. 
Porém, deve ir  com 
calma, lembrando que 
é semana de lua min-

guante e que é importante ter claros 
seus valores e desejos antes de sair 
por aí querendo conquistar qualquer 
coisa. Cuide bem da parte financeira e 
cuidado para não tentar convencer os 
outros, pois isso pode gerar brigas e 
discussões totalmente desnecessárias.

CÂNCER >>>  Cuidado 
com as palavras, cance-
riano. Especialmente no 
ambiente profissional, 
pois há o risco de você 
ser mal entendido, ou 

mal interpretado, gerando uma con-
fusão desnecessária. Por isso, fale só o 
que for preciso e apenas se tiver cer-
teza. Também não prometa o que não 
tem certeza se pode cumprir, mesmo 
que sua intenção seja apenas ajudar 
os outros. Cuide mais de você.

VIRGEM >>>   Você vai 
se sentir mais emotivo 
e sensível, virginiano. 
Os assuntos pessoais 
e familiares são o des-
taque da semana, com 

movimentação em casa e na família. 
Pode também ter novidades e alguma 
preocupação, mas no geral é um mo-
mento bastante feliz, que merece ser 
comemorado e vivido intensamente. 
Você vai se sentir mais forte e cheio 
de energia e vai dar conta de tudo.

LIBRA >>>   Dias de 
mais introspecção, li-
briano. Não tome gran-
des decisões, pense um 
pouco mais. Também 
evite falar as coisas pra 

qualquer pessoa, pois as opiniões 
contrárias podem deixá-lo inseguro. 
Bons dias para ler, escrever, refletir. 
Viagens curtas e cursos rápidos são 
bem vindos. E fique aberto às novi-
dades que podem surgir em sua vida 
afetiva. Sexualidade intensa.

SAGITÁRIO >>>  O pe-
r íodo de aniversário 
continua, sagitariano. É 
hora de plantar novas 
sementes, comemorar, 
celebrar a vida. Semana 

de mais popularidade, sucesso e mo-
vimento. Mostre-se mais, encontre as 
pessoas queridas, faça seus contatos. 
Mas cuide melhor das finanças, pois não 
é hora de gastar mais do que você pode 
ou realmente precisa. Fique atento às 
novidades.

ESCORPIÃO >>>   Con-
versas sérias e profun-
das podem ajudar a 
decidir coisas impor-
tantes e resolver velhas 
pendências, escorpia-

no. Inclusive no campo emocional, 
conversar com gente experiente, 
madura, desabafar e ouvir alguns 
conselhos pode ajudar a deixar velhas 
mágoas para trás e se abrir para de 
fato viver uma vida nova, mais leve 
e tranquila.

AQUÁRIO >>>  Você 
está cheio de energia, 
aquariano! Aproveite 
para fazer as mudan-
ças que vem adiando, 
especialmente no que 

diz respeito a encerrar ciclos. Os en-
contros com amigos para um bom bate 
papo pode ser relaxante, divertido e 
ainda trazer novas ideias. Mas lembre-
-se de deixar algum tempo livre para 
descansar e ficar um pouco sozinho, 
pensando em sua vida.

PEIXES >>>   É um mo-
mento muito intenso, 
pisciano. Você deve es-
tar com os sentimentos 
a mil, em um momento 
de novidades e coisas 

importantes. O desafio será conciliar 
tudo que está acontecendo ao mesmo 
tempo: vida afetiva, trabalho, filhos, 
enfim, um pouco de tudo e tudo junto. 
Vá no seu ritmo e lembre-se de estar 
presente em cada uma das situações. 
Bons momentos afetivos.
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Cliente amigo,
agradecemos sua presença,

sua amizade e confiança dedicada
durante esse ano que está terminando.
Que o natal seja um momento de luz

e harmonia e que no próximo ano
possamos compartilhar juntos

suas conquistas.
Feliz Natal,

boas festas e um ótimo ano novo
para você e toda sua família.

Capinzal
49 3555-7700
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